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Le président de la République reçoit les chefs de délégation 
participant à la Réunion ministérielle du C10

L’Afrique veut une réforme du Conseil de sécurité 
qui lève l’injustice historique à son égard

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a reçu, lundi à 
Alger, les chefs de délégation 

participant à la 11e Réunion 
ministérielle du Comité 
des dix chefs d’Etat et de 
Gouvernement de l’Union 
africaine (C10) sur la réforme 

du Conseil de sécurité des 
Nations Unies.
L’audience s’est déroulée 
en présence du ministre des 
Affaires étrangères et de la 

Communauté nationale à 
l’étranger, M. Ahmed Attaf, 
et du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, M. Ahmed Attaf 
a affirmé, lundi à Alger, que 
l’Afrique veut une réforme du 
Conseil de sécurité qui lève 
l’injustice historique qui lui 
est imposée et place cet organe 
onusien à l’abri des tiraillements 
et des divisions qui ont occulté 
son rôle, soulignant que c’est 
tout le système international 
qui est lésé à travers la 
marginalisation de l’Afrique au 
sein de ce conseil.
Dans son allocution d’ouverture 
des travaux de la 11e Réunion 
ministérielle du Comité des dix 
chefs d’Etat et de Gouvernement 
de l’Union africaine (C10) sur la 
réforme du Conseil de sécurité 
des Nations unies, au Centre 
international de conférences 
(CIC) Abdelatif-Rahal 
(Alger), M. Attaf a indiqué 
que cette rencontre “se tient, 
aujourd’hui, dans un contexte 
international d’une gravité et 
d’une complexité extrêmes, 
un contexte qui a remis au 
premier plan des priorités 
impérieuses, le dossier de la 
réforme de l’organe central de 
notre organisation onusienne, à 
savoir le Conseil de sécurité.”
Le ministre a également indiqué 
que la réforme du Conseil 
de sécurité international “est 
souhaitée et revendiquée par 
tous, mais pas avec la même 
mesure ni avec les mêmes 
objectifs nobles et constructifs 
sur lesquels repose la position 
africaine commune”, soulignant 
que “l’Afrique veut une 
réforme qui élimine l’injustice 
historique qui lui est imposée, 
étant le seul absent aux sièges 
permanents du Conseil, et le 
moins représenté aux sièges 
non permanents au sein du 
même Conseil”.
Et d’ajouter: “L’Afrique veut 

une réforme qui redonne 
au Conseil son rôle et son 
efficacité dans le sillage des 
crises et des conflits successifs 
qui s’accumulent, aux niveaux 
régional et international 
et face à la stérilité des 
initiatives diplomatiques pour 
l’élaboration des solutions 
et règlements escomptés”. 
“l’Afrique, a-t-il insisté, veut 
une réforme qui place le Conseil 
à l’abri des tiraillements, des 
divisions et des polarisations 
qui ont occulté son rôle à un 
moment où l’on peut dire que 
le monde entier a besoin, plus 
que jamais, de ce mécanisme 
onusien central, en tant 
que garant de la légitimité 
internationale et des principes 
du droit international et en sa 
qualité de premier responsable 
de la sécurité du monde.
M. Attaf a rappelé qu’il y a 
de nombreux exemples qui 
témoignent de la situation grave 
et exceptionnelle que traversent 
les relations internationales 
à l’heure actuelle, soulignant 
que “Ghaza, résistante et 
résiliente, fait face à une guerre 
génocidaire depuis plus de 

huit mois, sans que le Conseil 
de sécurité puisse mettre fin à 
l’agression israélienne féroce 
qui lui est infligée, ou tout au 
moins lui fournir les moyens de 
secours et de survie”.
“Notre continent connaît une 
recrudescence inquiétante 
des foyers de tension et de 
conflit qui affectent ses cinq 
régions, sans exception, au 
milieu des risques croissants 
d’ingérence étrangère devenue 
désormais un élément clé pour 
attiser les conflits et nourrir 
les divisions entre les enfants 
d’une même nation et d’une 
même organisation”, a-t-il 
dit, soulignant que “le monde 
dans sa globalité connaît un 
déséquilibre des forces, un 
recul des valeurs et un recours 
croissant et préoccupant à la 
force au détriment des intérêts 
communs et du respect mutuel 
selon les principes de +l’intérêt 
général international+”.
“Si une telle situation, avec tout 
ce qu’elle peut entrainer comme 
risques et conséquences, ne 
nécessite pas une réforme du 
Conseil de sécurité, alors quand 
et pour quelles autres raisons 

devrait-elle avoir lieu?”, s’est 
interrogé le ministre, précisant 
que l’Algérie “croit fermement 
qu’une réforme du Conseil de 
sécurité s’impose aujourd’hui et 
pas demain, et que cette réforme 
n’aura de sens que si elle place 
au cœur de ses objectifs la 
satisfaction des revendications 
de l’Afrique, en distinguant le 
prioritaire de l’accessoire”.
M. Attaf a précisé que “ce que 
l’Afrique revendique travers 
le consensus d’Ezulwini et 
la Déclaration de Syrte revêt 
un caractère prioritaire clair 
et indiscutable”, estimant que 
“les revendications africaines 
ne doivent pas rester otages 
de l’impasse actuelle dans les 
négociations gouvernementales 
sur la réforme du Conseil 
de sécurité en raison des 
positions divergentes des autres 
blocs, qu’il est difficile voire 
impossible de concilier”.
“Avec autant de confiance et 
d’assurance, poursuit le ministre, 
nous estimons, en Algérie, 
que ce n’est pas seulement le 
continent qui est lésé à travers 
la marginalisation de l’Afrique 
au sein du Conseil de sécurité 

mais c’est tout le système 
international, soulignant que la 
voix de l’Afrique est connue 
pour ses positions équilibrées 
et judicieuses, pour son 
engagement total en conformité 
avec les règles régissant les 
relations internationales, et pour 
sa pleine adhésion à l’action 
internationale multilatérale 
dans tous ses volets, dimensions 
et objectifs”.
Et de rappeler que “les 
précédentes expériences avaient 
prouvé que la force de notre 
continent n’est pas seulement 
dans ses richesses naturelles 
considérables et ses ressources 
humaines extraordinaires, mais 
elle réside particulièrement 
dans l’unité de ses positions et 
de ses rangs, et le ralliement de 
ses membres autour des valeurs, 
des principes et des objectifs 
communs”.
Les derniers développements 
ont, selon le ministre, démontré 
“un élan international renouvelé 
qui atteste de la justesse et de la 
légitimité des revendications 
africaines relatives à sa 
représentation au Conseil de 
sécurité”, un élan, a-t-il dit, que 
“nous devons renforcer pour 
consolider la position africaine 
commune”.
“Ainsi, tout comme il a décroché 
récemment la représentation 
permanente au sein du G20, 
notre continent parviendra, sans 
nul doute, grâce aux efforts 
conjoints de l’ensemble de ses 
enfants, à réparer l’injustice 
qui lui est imposée depuis 
longtemps”, a encore souligné 
M. Attaf ajoutant qu’”il est 
grand temps de mettre un 
terme à cette injustice de sorte 
à permettre à l’Afrique de se 
positionner comme acteur 
influent qui contribue en toute 
responsabilité à la préservation 
de la paix et de la sécurité 
internationales”.
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Le président 
de la République 

reçoit le recteur de 
la Mosquée de Paris

L’Algérie condamne le massacre 
barbare dans le camp de Nusseirat 

dans la bande de Ghaza

Chanegriha préside l’ouverture d’un colloque sur “l’industrie 
du contenu numérique, le garant de la mémoire nationale”

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, 
a reçu, lundi à Alger, le recteur de la Mosquée de Paris, Dr 
Chems Eddine Hafiz.

L’Algérie a condamné, 
lundi, “dans les termes 
les plus forts et les 

plus énergiques” le massacre 
barbare commis par l’entité 
sioniste, samedi, contre les 
civils sans défense dans le camp 
de Nusseirat dans la bande de 
Ghaza, indique un communiqué 
du ministère des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger.
“L’Algérie condamne dans 
les termes les plus forts et les 
plus énergiques le massacre 
barbare commis par l’entité 
spoliatrice, samedi, contre les 
civils sans défense dans le camp 
de Nusseirat dans la bande de 
Ghaza, et la poursuite par celle-
ci de ces crimes ignobles qui 
redoublent de férocité, au mépris 
flagrant de la communauté 
internationale et des résolutions 
du Conseil de sécurité des 
Nations Unies”, lit-on dans le 
communiqué.

“Face à cet énième épisode de la 
série de crimes odieux commis 
par l’occupation israélienne 
brutale, l’Algérie souligne 
l’impératif pour le Conseil 
de sécurité d’assumer les 
responsabilités qui lui incombent 
dans l’arrêt de l’agression 
sioniste, la protection du peuple 
palestinien dans son épreuve qui 
se poursuit et la fin de l’impunité 
dont jouit l’occupation de 

peuplement israélienne, qui 
échappe à toute reddition de 
comptes et à toute sanction”, 
ajoute la même source.
L’Algérie “appelle également 
les instances judiciaires 
internationales à accélérer 
le jugement des criminels 
responsables de ces massacres, 
qui constituent une marque 
d’infamie pour l’humanité”, 
conclut le communiqué.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-major de 

l’Armée nationale populaire 
(ANP), a présidé, lundi à Alger, 
l’ouverture des travaux d’un 
colloque sur “l’industrie du 
contenu numérique, le garant de 
la mémoire nationale”, indique le 
ministère de la Défense nationale 
dans un communiqué.
“Dans l’objectif de mettre la 
lumière sur les menaces qui 
guettent la mémoire nationale 
et les moyens d’y faire face 
sur les différentes plateformes 
de l’espace numérique, la 
Direction de l’information et 
de la communication de l’Etat-
major de l’ANP a organisé 
aujourd’hui, lundi 10 juin 2024, 
au niveau du Cercle national 
de l’Armée à Beni Messous, un 
colloque intitulé: L’industrie du 
contenu numérique, le garant de 
la mémoire nationale”, précise la 
même source.
Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha a présidé l’ouverture 
des travaux de ce colloque, auquel 
ont pris part “le président du 
Conseil de la Nation, le président 
de l’Assemblée populaire 
nationale, le président de la Cour 
constitutionnelle et le Conseiller 
du Président de la République, 
chargé de la Direction générale 
de la communication, aux côtés 
de membres du Gouvernement, 
du Directeur général de l’Institut 
national d’études de stratégie 
globale et de hauts responsables 
de l’Etat, ainsi que du 
Secrétaire général du ministère 

de la Défense nationale, des 
commandants de Forces et de la 
Gendarmerie nationale, des chefs 
de départements, des directeurs 
et chefs de services centraux du 
ministère de la Défense nationale 
et de l’Etat-major de l’ANP, 
d’un nombre de moudjahidine, 
de personnalités nationales, 
de directeurs des médias et de 
professeurs universitaires”, note 
le communiqué.
Après avoir souhaité la bienvenue 
aux hôtes et participants, le 
Général d’Armée a prononcé 
une allocution dans laquelle 
il a souligné que “la création 
du contenu numérique qui 
préserve la mémoire nationale 
est un enjeu primordial pour la 
protection du grand patrimoine 
historique de notre nation contre 
les tentatives de dénaturation 
et de déformation dont il fait 
l’objet, attirant l’attention sur les 
actes ciblant l’identité culturelle 
et civilisationnelle des nations”.
“Le concept de la sécurité a 
évolué avec le changement de 
la nature des guerres, dès lors 
que l’on parle désormais de 
sécurité identitaire, de sécurité 
sociale et de cyber sécurité. A 
l’aune des nouvelles guerres que 
connait le monde d’aujourd’hui, 
ou ce que l’on appelle “guerres 
hybrides”, les multimédias, 
notamment les réseaux sociaux, 
constituent des outils et des 
moyens essentiels dans les 
stratégies de déstabilisation, qui 
visent les identités culturelles 
et civilisationnelles des nations, 
et le processus de construction 

de leur avenir, en œuvrant 
à l’oblitération de l’identité 
nationale, la dénaturation de 
l’histoire, la désinformation et 
la remise en cause des symboles 
nationaux”, a-t-il indiqué.
Le Général d’Armée a mis 
l’accent sur “la nécessité de 
s’adapter aux exigences du siècle 
et d’être présent en force dans le 
monde virtuel, par la création 
d’un contenu numérique, riche 
et qualitatif, qui renforce l’esprit 
d’appartenance à la nation 
algérienne”.
“Dans le contexte géopolitique 
international actuel, chargé qu’il 
est de menaces et de défis, nous 
devons adopter de nouveaux 
modes de confrontation et 
des approches nationales 
cohérentes qui englobent, outre 
l’exploitation des moyens 
et des capacités militaires, 
la mobilisation de toutes les 
capacités nationales, et ce, dans 
le cadre d’une stratégie nationale 
inclusive adaptée aux évolutions 
actuelles, qui préserve la 
cohésion et l’identité nationales, 

et œuvre à sa transmission aux 
générations montantes, dans un 
format nouveau et adapté, qui 
reflète la richesse culturelle et le 
legs civilisationnel et historique 
de la nation algérienne”, a-t-il 
ajouté.
“Pour ce faire, nous sommes 
appelés à nous adapter aux 
exigences du siècle et à affirmer 
notre présence dans le monde 
virtuel, à travers la création d’un 
contenu numérique, riche et 
qualitatif, qui renforce l’esprit 
d’appartenance à la nation 
algérienne, et le perpétue le 
devoir de mémoire envers nos 
valeureux prédécesseurs, à 
l’exemple du martyr de Didouche 
Mourad, paix à son âme, auteur 
de la célèbre citation (Si nous 
venons à mourir, défendez notre 
mémoire)”, a-t-il relevé.
Au terme de son allocution, le 
Général d’Armée a annoncé 
l’ouverture officielle des travaux 
du colloque qui a été ponctué 
des conférences animées par 
des professeurs d’universités 
spécialisés en histoire et en 

technologies de l’information et 
de la communication, intitulées 
respectivement “importance 
du contenu numérique dans 
la préservation de la mémoire 
nationale”, “la mémoire nationale 
à l’aune de l’Algérie nouvelle-
réalisations et défis”, “ampleur 
et richesse de la mémoire 
nationale: quels moyens pour 
un contenu numérique pour 
la consolidation de l’unité 
nationale et le renforcement 
de la sécurité sociétale”, “défis 
rencontrés par la création du 
contenu numérique préservant la 
mémoire nationale”, souligne le 
communiqué.
Cette manifestation scientifique 
a été sanctionnée par des 
recommandations portant sur “la 
nécessité de fédérer les efforts 
entre les différents intervenants 
et de poursuivre les actions de 
sensibilisation à la création du 
contenu numérique qui préserve 
la mémoire nationale et renforce 
le sens du patriotisme chez les 
générations montantes”, conclut 
la même source.
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Blanchiment d’argent:

 Les notaires et les huissiers de justice appelés 
à respecter leurs obligations légales

téBessa:

Zreb donne le coup d’envoi officiel de l’examen 
du baccalauréat pour les détenus

Renforcer la relation université-entreprises pour accroître 
l’efficacité de la numérisation des archives

Le directeur des Affaires 
civiles et du Sceau de l’Etat 
au ministère de la Justice, 

Ahmed Ali Salah, a mis l’accent, 
samedi à Oran, sur l’importance 
pour les notaires et les huissiers de 
justice de respecter leurs obligations 
légales en matière de lutte contre 
le blanchiment d’argent, en tant 
qu’officiers publics, et de déclarer 
les soupçons enregistrés à leur 
niveau.
Lors d’une rencontre régionale 
sur “Le champ d’intervention de 
l’officier public dans la prévention 
et la lutte contre le blanchiment 
d’argent et le financement du 
terrorisme”, M. Ahmed Ali Salah a 
exhorté les notaires et les huissiers 
de justice à “accomplir les missions 
qui leur sont confiées par la loi 
dans le domaine de la lutte contre 
le blanchiment d’argent sans faillir 
et à s’engager pleinement dans la 
stratégie de l’Etat pour lutter contre 
ce type de criminalité”.
Il a ajouté que l’Etat a mis en 
place un système juridique intégré 
comprenant un texte juridique et 

des décrets exécutifs, définissant 
avec précision les modèles 
d’intervention pour lutter contre le 
crime de blanchiment d’argent.
Les acteurs impliqués dans ce 
domaine ont été élargis pour inclure 
les notaires, les huissiers de justice 
et les chambres qui les représentent, 
en tant qu’organismes travaillant 
sous la tutelle du ministère de la 
Justice. Il les a tenus responsables 
de leur participation à la lutte contre 
ce crime, à travers le mécanisme 

de déclaration et de signalement 
chaque fois que nécessaire, a 
indiqué la même source.
Pour sa part, le président de la 
Chambre régionale des notaires de 
la région Ouest et vice-président de 
la Chambre nationale des notaires, 
M. Rahmani Laradj, a souligné 
“l’adhésion des notaires, en tant 
qu’officiers publics, pleinement 
dans la stratégie de l’Etat dans la 
lutte contre le crime de blanchiment 
d’argent, en tant que devoir 

national et professionnel, d’une 
part, et un devoir juridique décidé 
par le législateur”.
Le même intervenant a fait savoir 
que “la chambre régionale des 
notaires a organisé cette journée 
d’étude en collaboration avec la 
chambre régionale des huissiers 
de justice afin de sensibiliser les 
membres des deux chambres sur 
leurs devoirs en matière de lutte 
contre le blanchiment d’argent, 
notamment en ce qui concerne 
l’obligation de déclarer à la 
Cellule d’information financière 
du ministère des Finances tous les 
soupçons enregistrés à leur niveau, 
en guise de contribution de leur part 
à la préservation des fonds publics 
et à la protection de l’économie 
nationale”.
Me Rahmani a appelé, par ailleurs, 
les pouvoirs publics à “élargir les 
domaines de numérisation pour 
toucher les professions de notaire 
et d’huissier de justice et permettre 
aux pratiquants de ces professions 
d’accéder aux plateformes 
numériques gouvernementales, 

dont celle de l’état-civil pour 
documenter les différentes 
opérations et l’inscription de ces 
opérations en toute transparence et 
sécurité”.
Le président de la Chambre 
régionale des huissiers de justice 
de la région Ouest, M. Bettahar 
Mohamed, a également souligné 
l’implication des huissiers de justice 
dans le domaine de la prévention 
du crime de blanchiment d’argent 
et de financement du terrorisme, 
conformément aux lois établies par 
l’Etat pour protéger l’économie et 
la sécurité nationales.
A noter que deux ateliers ont 
été organisés, au cours de cette 
rencontre, auxquels ont participé les 
notaires et les huissiers de justice. Ils 
ont été encadrés par des experts sur 
“Le champ d’application législatif 
et pratique de la prévention et de la 
lutte contre le blanchiment d’argent 
et le financement du terrorisme” 
et “L’intervention des officiers 
publics dans la prévention et la lutte 
contre le blanchiment d’argent et le 
financement du terrorisme”.

Le Directeur général 
de l’Administration 
pénitentiaire et de 

réinsertion, Essaïd Zreb, a donné 
dimanche depuis Tébessa, le 
coup d’envoi officiel de l’examen 
du baccalauréat (session de 
juin 2024) pour la catégorie des 
détenus à l’échelle nationale.
Les enveloppes contenant les 
sujets de langue arabe ont été 
décachetées à l’établissement de 
rééducation et de réinsertion de la 
commune de Bir El-Ater, sous la 
supervision de M. Zreb qui était 
accompagné du wali de Tébessa, 
Said Khalil, du procureur 
général près la cour de Tébessa, 

Mohamed Djamil Aissaoui, et du 
directeur de l’éducation, Lakhdar 
Ben Mazouz.
Après s’être enquis des 
conditions du déroulement de 
l’examen, le directeur général de 
l’administration pénitentiaire a 
affirmé que dans le cadre d’une 
coordination entre les secteurs 
de la justice et de l’éducation 
nationale, “toutes les conditions 
nécessaires ont été réunies pour 
permettre aux candidats purgeant 
une peine dans les établissements 
de rééducation de passer les 
épreuves dans les meilleures 
conditions”.
M. Zreb a souligné que la 

scolarisation des détenus et 
l’élévation de leur niveau 
d’instruction occupent “une place 
importante” dans les différents 
établissements de rééducation 
dont les responsables veillent 
à réunir les conditions d’une 
réinsertion réussie de cette 
catégorie dans la société, dès leur 
libération.

Il a également noté que le 
ministère de la Justice, représenté 
par l’administration pénitentiaire, 
s’est engagé à satisfaire à toutes 
les conditions nécessaires à un 
enseignement de qualité, dans les 
différents paliers, en équipant, 
notamment, les salles de classe et 
en affectant des enseignants, en 
coordination avec le secteur de 
l’éducation nationale.
Selon le même responsable, il 
est enregistré, lors de la session 
de juin 2024, pas moins de 
6.890 candidats-détenus dans les 
établissements de rééducation, 
parmi lesquels 4 mineurs, répartis 
dans 54 établissements à l’échelle 

du pays.
“Pas moins de 44.845 détenus 
ont suivi, cette année, leur 
scolarisation dans les différents 
paliers de l’enseignement, 
encadré par 1.273 enseignants”, 
a encore indiqué le directeur 
général de l’Administration 
pénitentiaire et de réinsertion.
De son côté, le directeur de 
l’établissement de rééducation 
de Bir El-Ater, Djamel Setta, a 
révélé que sur les 234 détenus 
qui ont reçu une scolarisation 
normale, au cours de l’actuelle 
année scolaire, 150 passent 
l’examen du baccalauréat sous la 
supervision de 36 enseignants.

Le directeur général des 
Archives nationales, 
Mohamed Bounaâma, a 

souligné, lundi à Constantine, 
lors d’un séminaire national sur 
la numérisation des archives, 
“la nécessité de renforcer la 
relation université-entreprises 
pour accroître l’efficacité de 
la numérisation des archives 
et améliorer les performances 
administratives”.
Lors d’une allocution prononcée 
à l’ouverture de ce 1er séminaire 
national intitulé “Gestion et 
préservation des documents 
et des données à la lumière de 

la transformation numérique”, 
organisé à l’Université 
“Abdelhamid-Mehri” de 
Constantine, dans le cadre de la 
célébration de la Journée mondiale 
des archives, M. Bounaâma 
a souligné “l’importance 
de renforcer la dynamique 
d’échanges entre l’université, 
les entreprises et les institutions, 
pour exploiter l’équilibre 
académique des connaissances 
et des sciences dans le domaine 
de la numérisation et éliminer le 
risque de l’écart numérique”.
Selon le DG des archives 
nationales, les institutions ont 

un “besoin urgent” du produit 
scientifique et des concepts 
théoriques mis à jour qui 
contrôlent la méthodologie 
de numérisation selon des 
normes avancées telles que la 
planification, la gestion et la 
classification des documents, 
en plus de s’appuyer, dans la 
numérisation, sur les recherches 
et les projets produits par 
l’université et qui aident à 
développer le cours et la 
longévité du document archivé 
électroniquement.
Le même responsable a 
également souligné que plusieurs 

ateliers ont été ouverts autour 
de la “souveraineté numérique” 
et “l’identité numérique”, 
ainsi que sur les contenus 
numériques supervisés par 
le haut-commissariat à la 
numérisation, en plus d’ateliers 
consacrés aux textes, aux projets 
et aux dimensions techniques, 
supervisés par des experts et des 
compétences algériens.

Il a rappelé que l’Etat a pris 
en compte “la dimension 
législative”, notant, à cet 
égard, que des textes juridiques 
supplémentaires seront élaborés 
pour réglementer et encadrer 
le processus d’archivage 
électronique des documents, des 
dossiers et des données.
Il convient de noter que les 
travaux de cette rencontre, qui 
a donné lieu à de nombreuses 
interventions de spécialistes et 
de chercheurs, spécialisés dans 
les archives et la numérisation, 
seront ponctués par des débats et 
la lecture de recommandations.
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start-up et des micro-entreprises :
Importance d’accompagner l’activité entrepreneuriale 

et la dynamique économique

Installation des 
nouveaux directeurs 
généraux de la BNA 

et de la Cnep-Banque

avec la participation de plus de 170 exposants :

Ouverture du 7ème Salon international 
du textile, de l’habillement, du cuir 

et de l’équipement

Le ministre de l’Economie 
de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-

entreprises, Yacine El-Mahdi 
Oualid, a souligné, samedi 
à Adrar, la détermination 
de son secteur d’assurer 
l’accompagnement de l’activité 
entrepreneuriale et la dynamique 
économique que connaît la 
wilaya.
S’exprimant dans son allocution 
qu’il a prononcée, lors de 
l’ouverture d’un salon régional 
des micro-activités, organisé par 
l’Agence nationale de gestion 
du micro-crédit (ANGEM) au 
théâtre régional d’Adrar, M. 
Oualid a souligné que “son 
secteur s’attèle à accompagner 
l’activité entrepreneuriale et 
la dynamique économique que 
connaît la wilaya notamment 
dans l’agriculture et l’industrie”.
Cet accompagnement comprend 
la formation et le financement 
des porteurs de projets, ainsi 
il sera procédé en marge de 
son salon au lancement de la 
plateforme “Tamkine” dédiée à 
l’accompagnement de proximité 

et le financement des projets, en 
plus d’autres mesures qui ont été 
prises pour le financement des 
micro-entreprises, a-t-il ajouté.
M. Oualid a indiqué dans ce 
sens qu’en application des 
instructions des hautes autorités 
du pays, il est prévu l’ouverture 
d’une antenne régionale relevant 
du Fonds algérien des startups 
(ASF) à Adrar, en plus de la 
préparation de l’organisation 
d’une rencontre nationale 
dans les prochains jours, sur 
les nouvelles technologies en 
agriculture, avec la participation 
de startups et porteurs de projets 
innovants, et ce, afin de permettre 
au secteur agricole de bénéficier 
de technologies développées 
localement, a-t-il fait savoir.
Le ministre a, à cette occasion, 
souligné que son département 
ministériel accorde une grande 
importance à l’entrepreneuriat 
sous toutes ses formes pour 
contribuer à la création de 
richesses et de l’emploi, notant 
que la wilaya d’Adrar a enregistré 
depuis 2020 le financement de 
plus de 1.500 micro-projets par 

le biais de l’ANGEM, dont 609 
activant dans l’agriculture.
A ce titre, le ministre a affirmé 
que son département s’engage 
à promouvoir le programme 
ambitieux initié par la wilaya 
dans l’agriculture, portant sur 
l’attribution de petites parcelles 
de terrain aux jeunes désireux 
de créer de micro-entreprises de 
production de la tomate au niveau 
du périmètre agricole Mraguen 
(Nord d’Adrar), tout en leur 
garantissant l’accompagnement 
nécessaire.
M. Oualid a, en outre, estimé 
que le domaine des start-up lui 
aussi a connu une croissance 
dans cette wilaya de l’extrême 
Sud du pays, précisant que ce 
constat est justifié notamment 
par l’accompagnement de 
l’université “Ahmed Drayia” 

d’Adrar aux porteurs de projets 
innovants, notant que 39 
étudiants sont des porteurs de 
projets innovants en plus d’une 
Start-up ont été labélisés, alors 
que le Centre de développement 
de l’entrepreneuriat (CDE) et 
l’incubateur d’affaires ont fait 
état d’un total de 69 porteurs 
de projets accompagnés par 
des cadres de l’université et 
ceux de l’Agence nationale 
d’appui et de développement de 
l’entrepreneuriat. (NESDA).
Répondant aux préoccupations 
des participants à cette 
manifestation économique en 
matière de commercialisation 
de leurs produits et services, 
le ministre a indiqué que des 
démarches sont entreprises en 
coordination avec les services de 
la wilaya pour la création d’un 
marché permanent.
Ces mesures s’inscrivent dans 
le cadre des efforts visant à 
encourager et à accompagner les 
initiatives des jeunes, et à lever 
les obstacles, en plus de faciliter 
l’accès au financement et les 
procédures de lancement des 

projets, comme c’est le cas pour 
l’auto-entrepreneur, un statut qui 
compte actuellement 39 auto-
entrepreneurs à Adrar, grâce à 
la numérisation, a soutenu le 
ministre.
L’évènement a également 
été l’occasion de donner 
des explications sur la 
plateforme “Tamkine” dédiée 
à l’accompagnement de 
proximité destiné aux porteurs 
de micro-projets, et d’organiser 
une session de formation 
sur la gestion financière et 
administrative au profit d’un 
nombre de propriétaires des 
micro-entreprises.
Au terme de sa visite, le 
ministre de l’Economie de 
la connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises a 
présidé, au siège de la wilaya,  
une réunion consultative avec 
des jeunes porteurs de projets, 
consacrée à l’écoute de leurs 
préoccupations, notamment 
celles liées à l’accompagnement, 
la commercialisation et au 
rapprochement des services 
administratifs.

Le ministre des Finances, 
Laaziz Faid, a installé, 
dimanche à Alger, les 

nouveaux directeurs généraux 
de la Banque nationale d’Algérie 
BNA et de la Caisse nationale 
d’épargne et de prévoyance 
CNEP Banque, respectivement 
Tamrabet Samir et Bouziani Sid 
Ahmed, indique un communiqué 
du ministère.
Lors de cette cérémonie, qui 
s’est déroulée au siège du 
ministère des Finances, M. Faid 
a félicité “les deux directeurs 
généraux pour leur nomination 
et leur a souhaité plein succès 
dans leurs nouvelles fonctions”, 
a précisé la même source.
A cette occasion, le ministre 
des Finances a rappelé “les 
défis majeurs auxquels ces deux 
institutions clés de l’écosystème 
économique national doivent 
faire face”.
A ce propos, il a relevé 
l’importance de la digitalisation, 
la diversification des services 
financiers et l’amélioration 
continue de la qualité des 
services offerts aux citoyens, en 
assurant que “ces priorités sont 
essentielles pour renforcer la 
compétitivité et la résilience du 
secteur bancaire national”.

De leur côté, les deux nouveaux 
directeurs généraux ont 
exprimé “leur gratitude pour 
la confiance placée en eux, en 
s’engageant à déployer tous 
les efforts nécessaires pour 
atteindre les objectifs fixés dans 
le cadre des contrats d’objectifs 
et de performance”, selon le 
communiqué qui a noté que 
“leur expérience dans le secteur 
bancaire sera un atout précieux 
pour mener à bien les réformes 
et les projets ambitieux de 
modernisation”.
Le nouveau directeur général de 
la BNA occupait précédemment 
le poste de directeur général 
de la CNEP Banque. Quant au 
nouveau directeur général de 
la CNEP Banque, il occupait le 
poste de secrétaire général de 
cette même institution, a fait 
savoir également le ministère.
“La nomination de ces deux 
dirigeants témoigne de la volonté 
des pouvoirs publics de renforcer 
les capacités de leadership au 
sein des institutions financières 
nationales, dans le but de 
mieux répondre aux attentes 
des citoyens et de contribuer au 
développement économique du 
pays”, a-t-on souligné encore de 
même source.

Le 7e Salon international du 
textile, de l’habillement, 
du cuir et de l’équipement 

“TexStyle Expo” a ouvert ses 
portes, lundi au Palais des 
expositions (Pins maritimes-
Alger), avec la participation de 
plus de 170 exposants, avec une 
forte présence des étrangers.
Cet évènement qui s’étalera sur 
3 jours (jusqu’au 12 juin), réunit 
170 exposants de 8 pays dont 
la Tunisie, l’Egypte, l’Italie, 
la Turquie, la Chine, l’Inde 
et le Bangladesh, en plus de 
l’Algérie, a-t-on appris auprès 
des organisateurs.
La Chine participe avec 60 
entreprises, et la Turquie 
avec 40, “deux pays qui 
entretiennent d’importants 
échanges commerciaux avec 
l’Algérie dans le domaine des 
textiles, tant en matière première 
qu’en moyens et technologies, 
alors que le salon connait la 
participation de 60 exposants 
algériens, dont 6 start-up”, a 
affirmé à l’APS le directeur de la 
société organisatrice, Mohamed 
Amine Bekkouche.
Le salon “TexStyle Expo” se 
veut une opportunité pour les 
investisseurs et les opérateurs 
économiques, activant dans les 

domaines du filage, du textile, 
du design, de l’impression, 
de l’habillement, du cuir, des 
chaussures, des valises, des 
moyens de fabrication, de la 
tapisserie et des accessoires, 
“afin de mettre en avant 
leurs produits et entretenir de 
nouveaux partenariats aux fins 
d’améliorer le produit local et de 
renforcer sa compétitivité avec 
les produits importés ainsi que 
de soutenir l’économie nationale 
hors hydrocarbures”, ajoutent 
les organisateurs.
Participant parmi tant d’autres 
à ce Salon, la société algérienne 
des industries textiles (Tayal), 
une joint-venture algéro-turque, 
a mis en exergue la diversité de 
ses produits et ses capacités à 
répondre aux besoins du marché 
national en ce qui concerne le 
prêt à porter, les fils et les tissus 
qui sont également exportés à 
l’étranger”, a indiqué à l’APS la 
responsable de la communication 
et des relations générales auprès 
de cette société, Mme Nassila 

Marniz.
L’intervenante a fait savoir que 
la société lancera prochainement 
une marque de sous-vêtements 
en coton fabriqués localement, 
après celle de pantalons 
lancés récemment au niveau 
d’un point de vente à Oran en 
attendant l’ouverture d’autres 
prochainement dans les autres 
wilayas.
Les exposants étrangers ont 
affiché leur intérêt de trouver 
de nouvelles opportunités 
de partenariat sur le marché 
algérien, à l’instar de la société 
tunisienne de fabrication 
d’accessoires.
Le gérant auprès d’un 
distributeur officiel d’une 
marque chinoise d’équipements 
de textiles, Mohamed Amine 
Yakhlef a indiqué que cette 
exposition a permis à sa société 
d’accompagner l’évolution 
mondiale en la matière et faire 
connaître aux autres opérateurs 
les derniers équipements 
disponibles.



Le wali d’Annaba peaufine 
son programme de la célébration de l’Aid El Adha

Disponibilité de l’eau potable, environnement 
et approvisionnement des produits alimentaires

annaBa / traVaUX PUBlics

Le wali effectue une inspection inopinée 
des travaux de dédoublement des routes 

RN 21 et RN 84

annaBa / aPc 

Renforcement des moyens de nettoyage et de collecte durant 
les jours de l’Aïd El Adha

annaBa / directiOn de cOmmerce

Permanence Aïd El-Adha : 1125 commerçants réquisitionnés

En prévision de la 
célébration de l'Aid El 
Adha, les préparatifs 

faisant partie  du programme du 
wali, sont en cours pour assurer 
la  disponibilité de l’eau potable,  
la protection de l'environnement 
ainsi que l’approvisionnement  
des produits de large 
consommation. Dans ce cadre, 
le  wali, Abdelkader Djellaoui a 
présidé, avant-hier, une réunion 
du conseil exécutif    consacrée 
à ces préparatifs, a indiqué  la 
cellule de communication de la 
wilaya. Lors de la réunion, qui 
a regroupé, le P/APW, la wali-
déléguée de la nouvelle ville 
‘’Benaouda Benmostefa’’, les 

Chefs de dairas et autres, le wali  
a mis en exergue l'importance 
d'une "bonne coordination pour 
assurer un Aïd réussi. En outre, 
le wali  a rappelé l'impératif 
d’élaborer  un programme  
opérationnel  afin de collecter 
les peaux de moutons, en 
mobilisant les moyens humains 
et logistiques pour la réalisation 
de ce processus, en sensibilisant 
les citoyens à travers les médias 
et acteurs de la société civile. Le 
premier responsable de l’exécutif  
a, aussi, appelé à la mise en place 
d'un programme d'élimination 
des déchets pendant les jours de 
l'Aïd, et d’accorder une attention 
au nettoyage, notamment 
sur les places publiques et 

les mosquées. Dans le même 
sillage, le wali  a mis l'accent 
sur l'approvisionnement en eau 
potable pendant les jours de 

l'Aïd, en fixant un calendrier 
de distribution particulier, tout 
en renforçant le processus 
d'approvisionnement, compte 

tenu de l'augmentation de la 

consommation de cette substance 

vitale, enregistrée durant les 

jours de l'Aïd, d’organiser et de 

prévoir au niveau des abattoirs 

des équipes de vétérinaires pour 

assurer le suivi des sacrifices, afin 
d'assurer la santé des citoyens et 

d’éviter les risques de maladies. 

En matière d’approvisionnement  

des denrées alimentaires à 

large consommation, le wali 

a insisté pour que soit assurée 

la continuité des commerces, 

tout en renforçant le processus 

d'approvisionnement du marché 

en matières premières.

Multipliant ses sorties 
inopinées sur terrain, 
le wali Abdelkader 

Djellaoui, a inspecté, avant-hier, 
selon nos sources proches,  les 
travaux de dédoublement  des  

routes RN 21 et RN 84. S’agissant 
du projet de la route RN21, les 
travaux ont connu un avancement 
appréciable. Lors de la même 
visite inopinée en compagnie du 
directeur des travaux publics, 
le wali, a également inspecté 

l'avancement des travaux du 

projet d'entretien de la route 

nationale RN84, longue de 34 km. 

Les travaux au niveau de ce projet 

ont progressé d’une manière 

significative, a-t-on indiqué.

Les services de l’APC de la 
commune d’Annaba ont 
procédé à la mobilisation 

de plusieurs centaines d’agents 

pour la collecte des ordures 

durant les deux jours de l'Aïd 

El-Adha au niveau de toute la 

commune. En effet, selon notre 
source,  tous les moyens humains 
et matériels seront mobilisés 
pour la mise à exécution du 
programme ‘’spécial Aïd’’ et qui 
durera jusqu'au deuxième jour de 
la fête. Il est prévu l’affectation 
de  deux équipes qui seront 
chargées du nettoiement et de 

la collecte des déchets, a précisé 
notre source. Cette opération 
débutera le premier jour de 
l’Aïd et  le lendemain. D'autre 
part, il a été précisé que pour 
les jours de l'Aïd, l'opération 
sera axée sur le nettoiement des 
grandes places de la commune, 
des quartiers populaires à forte 

densité démographique, des 
jardins publics, des mosquées et 
des cimetières. Notre source a 
ajouté que les services de l’APC 
ont mis en place tous les moyens 
humains et matériels pour 
répondre aux différents besoins 
qu'imposent la fête de l'Aïd Al 
Adha. En cette circonstance, 

il est toujours utile de rappeler 

que les citoyens ont un rôle à 

jouer, du moins à faire preuve de 

civisme et à devoir respecter les 

règles d'hygiène pendant et après 

le rituel de sacrifice, en veillant à 
jeter les ordures la matinée.

Pas moins de 1125  
commerçants ont été 
réquisitionnés par 

les services de la direction 
du commerce de la wilaya 
d’Annaba, pour assurer la 
permanence durant l’Aïd El 
Adha et assurer aux citoyens 
un approvisionnement en 
produits alimentaires de large 
consommation et des services 
au niveau des quatre coins 

de la wilaya, a-t-on appris de 
source proche de la direction 
du commerce. En effet, «Toutes 
les mesures ont été prises afin 
de garantir l'ouverture des 
commerces et la disponibilité 
des produits alimentaires durant 
la fête du sacrifice", assure-t-on. 
En outre, des dizaines d’agents 
de contrôle relevant des dits 
services, seront réquisitionnés, 
pour veiller à l'application des 
permanences, a-t-on encore 

fait savoir. Cette démarche 
qui s’inscrit dans la cadre de 
l’application des dispositions 
de l’article 8 de la loi 13-06 
modifiant et complétant la loi 
04-08 relative aux conditions 
d’exercice des activités 
commerciales durant les week-
ends, les congés annuels et les 
fêtes officielles , concernera les 
services commerciaux de large 
consommation, dont a besoin le 
citoyen à l’image des magasins 

d’alimentation générale, de fruits 
et légumes, des boulangeries, 
des pharmacies, station service 
à travers les 12 commune . 
Il convient de rappeler que 
l’application de la permanence 
des commerçants pendant 
les fêtes légales nationales et 
religieuses a commencé en 
2012 suite à l’amendement 
de la loi 04-08 fixant les 
conditions de l’exercice des 
activités commerciales, par 

l’introduction d’une disposition 

obligeant les commerçants à 

assurer une permanence durant 

ces fêtes. Cette loi prévoit 

des sanctions à l’encontre des 

récalcitrants dont la fermeture 

des locaux commerciaux 

pour une durée d’un (1) mois 

assortie d’une amende allant de 

30.000 à 200.000 DA contre les 

contrevenants.

Sihem.Ferdjallah

Sihem.Ferdjallah

Imen.B
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annaBa / sÛreté de WilaYa

Bilan du mois de mai:
 783 infractions 

pour stationnement anarchique

annaBa / criminalité

Les voleurs de câbles électriques arrêtés 
par la police de Sidi Salem

des taXis gratUits POUr les candidats 
aU Bac À annaBa:

Un élan de solidarité et de citoyenneté 
exemplaire

annaBa / el hadJar

Contrôle de la qualité
 des repas servis aux candidats 

du baccalauréat  

annaBa / algérie POste

Début des travaux 
de réhabilitation du bureau 

de poste de Sarouel

Les services de sécurité de la wilaya 
d’Annaba ont enregistré, au cours 
du mois de mai de l’année en cours, 

42 accidents corporels de la circulation, 
ayant causé des blessures de gravité 
variable à 49 personnes, dont deux décès. 
Selon un communiqué des services de la 
sûreté de wilaya, les principales causes de 
ces accidents sont le non-respect du code 
de la route, En effet, selon le même bilan, 
les  infractions concernent 283 cas liés 
à la pose d’un film opaque de visibilité, 
66 cas liés à la non-conformité de la 
plaque d’immatriculation, 783 cas liés 
au stationnement anarchique, 59 cas liés 
à l’absence de documents d’assurance, 
92 liées à l’excès de vitesse, 95 liées 
au défaut de présentation ou expiration 
d’un certificat de contrôle technique, et 

228 délits commis par des conducteurs 
de transports urbains. Les services de 
sécurité ont affirmé leur intention de 
poursuivre leurs efforts pour traquer les 
contrevenants et faire respecter le code 
de la route, tout en exhortant les citoyens 
à respecter les règles de sécurité routière 
afin d’éviter tout éventuel accident.

Dans le cadre de la lutte 
contre la délinquance 
en milieu urbain, les 

forces de police de la sécurité 

urbaine extérieure de Sidi 
Salem, ont réussi la semaine 
dernière, sur la base de 
l’exploitation d’informations, 
selon lesquelles deux 
individus avaient volé des 

câbles électriques, à arrêter  
les deux mis en cause, âgés 
de 20 et 24 ans. Les outils et 
équipements utilisés lors du 
vol ont été saisis, dont une 
échelle en bois, des pinces, un 

coupe-fil, une clé mécanique, 
un tournevis et un utilitaire 
ainsi qu’un  véhicule. Les 
deux suspects ont été déférés 
par devant le procureur de la 
République près le tribunal 

d’El-Hadjar dans l’affaire de 

constitution d’une association 

de malfaiteurs, de vol, suivis 

de la destruction intentionnelle 

de la propriété d’autrui.  

En marge de l’examen 
du baccalauréat qui se 
déroule actuellement en 

Algérie, une initiative solidaire 
a vu le jour à Annaba. Des 
taxieurs, mus par un sens aigu du 
civisme et de la responsabilité 
sociale, ont décidé de proposer 
leurs services aux candidats, 
gratuitement.
Cette action, bien que modeste 
en apparence, porte une 
symbolique forte. Elle démontre 
la capacité des citoyens à s’unir 
et à se mobiliser pour une cause 
commune, celle de la réussite 
des jeunes générations. Le geste 
de ces taxieurs bénévoles permet 
non seulement d’alléger les 
charges financières des familles 
modestes, mais aussi de réduire 
le stress des candidats en leur 
garantissant un transport fiable 
et ponctuel vers les centres 
d’examen.
En parallèle, plusieurs fast-
foods locaux ont décidé d’offrir 
des repas gratuitement à ces 

jeunes candidats. Les mosquées 
et les académies ont également 
ouvert grand leurs portes pour 
accueillir les candidats au BAC 
afin qu’ils puissent se reposer, 
surtout ceux qui viennent de 
loin.
Un exemple à suivre et à 
encourager
Cette mobilisation collective 
démontre non seulement 
un esprit de solidarité et de 
bienveillance au sein de la 
communauté, mais aussi une 
volonté affirmée de promouvoir 
la réussite éducative et le bien-
être des jeunes en cette période 
déterminante.
Cet élan de solidarité et de 
citoyenneté témoigne de 
l’importance que la société 
accorde à l’éducation et à la 
jeunesse, soulignant ainsi les 

valeurs essentielles de partage, 
d’entraide et de soutien mutuel. 
Alors que les candidats du bac 
se préparent à affronter leurs 
examens, la communauté locale 
se mobilise pour leur apporter 
un soutien matériel et moral, 
illustrant ainsi la force et la 
solidarité qui animent la ville 
d’Annaba en cette période 
cruciale.
Cette démarche exemplaire 
met en lumière la capacité des 
individus et des institutions 
à se rassembler pour soutenir 
une cause commune, 
démontrant que la solidarité et 
la citoyenneté sont des valeurs 
fondamentales qui unissent une 
communauté dans les moments 
de défi. À travers ces actions 
généreuses et désintéressées, 
Annaba se positionne comme un 
exemple inspirant de solidarité 
et d’engagement envers sa 
jeunesse étudiante, rappelant 
l’importance de l’entraide 
et du soutien mutuel dans la 
construction d’une société plus 
juste et solidaire.

Dans le cadre des mesures sanitaires 
et de sécurité alimentaire mises en 
place à l’occasion des épreuves 

du baccalauréat, les agents de l’inspection 
régionale du commerce d’El Hadjar ont 
procédé à une série de contrôles rigoureux 
dès le premier jour des épreuves. Ces 
actions visaient à vérifier la qualité et 
la conformité des repas destinés aux 
candidats dans les centres de restauration 
mobilisés pour l’occasion.
Les équipes d’inspection ont examiné 
minutieusement les repas préparés pour 
s’assurer qu’ils respectaient les normes 
d’hygiène et de sécurité alimentaire. En 
plus de la vérification visuelle et olfactive 
des plats, un échantillon témoin a été 
prélevé systématiquement dans chaque 
centre de restauration. Ces échantillons, 

appelés « plats témoins », sont conservés 
pour analyse en cas de signalement de 
problèmes de santé ou d’intoxication 
alimentaire.
Cette initiative s’inscrit dans une démarche 
proactive visant à garantir des conditions 
optimales pour les candidats durant cette 
période d’examens. Assurer la sécurité 
alimentaire des repas est essentiel pour 
éviter tout incident pouvant perturber le 
bon déroulement des examens et éviter 
tour risque d’intoxication alimentaire.

Dans le cadre de l’amélioration 
des qualités de service au 

niveau de la poste et, dans le but 
de rapprocher l’administration 
du citoyen, le bureau de poste 
de Sarouel dans la commune 
d’El Bouni a fait l’objet de 
«récents travaux» de rénovation. 
L’opération vise à améliorer le 
service public et les conditions 
de travail des agents au niveau 
des bureaux de poste de cette 
localité. De meilleures conditions 

de travail et prestations seront 
assurées au niveau de ce bureau 
de poste à forte concentration de 
population, a-t-on signalé. Des 
citoyens rencontrés sur place 
ont affiché leur satisfaction au 
sujet des travaux la réhabilitation 
de leur bureau de poste. Les 
services concernés ont  appelé les 
citoyens de la localité de Sarouel à 
préserver ce bureau pour l’intérêt 
de tous et aussi afin d’assurer la 
modernité et le développement 
des services de la poste.

Imen.B

Sihem Ferdjallah

Sara Boueche

S.Y

Imen.B

Mardi 11 Juin 2024

Régions 07SeybouSe Times



Mardi 11 Juin 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

ANNABA / AID ADHA 

Nos émigrés d’outres mers arrivent au bled

Nos émigrés établis 
en France, Belgique, 
Canada, Amérique, 

Angleterre, Suisse et autres 
continents commencent à 
débarquer à l’Aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’ d’Annaba et sans doute 
dans d’autres aéroports pour 
passer la fête de l’Aid El 
Adha en famille à la faveur 
de la réduction des prix par la 
compagnie Air Algérie, mais 
aussi sur l’organisation au 
niveau des consulats d’Algérie 

conformément aux instructions 
du président de la république, 
Abdelmadjid Tebboune, 
concernant la validité du 
passeport jusqu’au 31 octobre 
2024 pour les titulaires de 
passeports étrangers. Il faut 
dire tout de suite aussi dans ce 
contexte, que la décision précise 
au mois de mai dernier par le 
président de la république M. 
Abdelmadjid Tebboune visant à 
faciliter le déplacement de notre 
communauté nationale établie à 
l’étranger a été vivement saluée 
par la communauté algérienne, 

si bien que nos émigrés établis à 
l’étrangers vont pouvoir passer 
cette fête religieuse au Bled au 
sein de leur milieu familial. Il 
est à noter aussi que le président 
Abdelmadjid Tebboune a 
réduit également les tarifs 
d’avion.  Ainsi du côté d’Air 
Algérie toutes les dispositions 
nécessaires ont été prises pour 
répondre aux aspirations de 
la communauté nationale à 
l’étranger. « Ma fille est arrivée 
depuis quelques semaines avec 
son mari et son fils pour passer 
les fêtes religieuses à Annaba 

» dira Abdelaziz. C’est le cas 
aussi de Hocine qui a son 
fils marié au Canada. Deux 
autres jeunes venus de Paris. 
Seif Eddine et Ramzi, natifs 
de Annaba, que nous avons 
rencontrés au lendemain de leur 
arrivée à l’Aéroport ‘’Rabah 
Bitat’’  diront : ‘’tout s’est bien 
passé aussi à l’embarquement à 
Orly qu’au niveau de l’Aéroport 
Rabah Bitat. “Il n’y a pas mieux 
que de passer l’Aid El Adha 
dans la chaleur familiale parmi 
les siens et le soleil d’Algérie au 
bord du rivage…et de respirer 

l’air du bled, ont-ils affirmé. 
Tout heureux de passer cette 
fête religieuse de l’Aid El 
Adha en famille.” Demain on 
va faire le tour des marchés de 
bestiaux pour acheter le mouton 
du sacrifice lancent-t-ils en 
nous quittant tout heureux de 
rencontrer leurs amis par des 
accolades et des embrassades.

Tayeb Zgaoula

ANNABA / EL HADJAR 

Recensement général de l’agriculture 2024 sous le thème : 
« Information précise… développement durable »

La commune d’El Hadjar a reçu la 
visite des agents de recensement 
pour une journée consacrée à la 

collecte des données agricoles dans la 
région de Haraicha. Sous le slogan « 
Information précise…développement 
durable, cette initiative vise à fournir 
des statistiques fiables et à soutenir 
les efforts de développement agricole 
durable en Algérie.
En effet, le recensement général de 
l’agriculture 2024, entrepris par les 
pouvoirs publics, a pour objectif 

principal de recueillir des informations 
détaillées sur les pratiques agricoles, 
les rendements, et les ressources 
utilisées par les agriculteurs à travers 
le pays. Cette collecte de données est 
essentielle pour élaborer des politiques 
agricoles efficaces et durables qui 
répondent aux besoins actuels et 
futurs de la population. Les agents 
de recensement de la commune d’El 
Hadjar qui ont débuté leur travail dès 
les premières heures du matin, munis 
de questionnaires détaillés, ont visité 
les exploitations agricoles de la région 

de Haraicha. Leur mission : interroger 
les agriculteurs, collecter des données 
sur les types de cultures, les techniques 

d’irrigation, l’utilisation des engrais et 
pesticides, ainsi que sur les rendements 
des dernières saisons agricoles.

S.Y

ANNABA / CHU “IBN ROCHD’’ 

Service de chirurgie orthopédique : Formation au profit 
des jeunes chirurgiens

Le service de chirurgie 
orthopédique du 
CHU ‘’Ibn Rochd’’, a 

organisé récemment un atelier 
pédagogique  et de formation 
chirurgicale au profit des jeunes 
chirurgiens sous la supervision 
du chef de service, Dr Remel 
Soumaya, avec l’assistance du 
Dr Masalhi Hamza, sur plusieurs  
techniques chirurgicales, 
comme le syndrome du canal 

carpien endoscopie du canal 
carpien et le remplacement 
orthoscopique du ligament 
croisé (ligamentoplastie de 
LCA). Cette formation a été 
organisée pour que la nouvelle 
génération de médecins 
bénéficie de l’expertise de 
professeurs spécialisés et 
adopte des méthodes modernes 
en chirurgie orthopédique afin 
d’assurer une prise en charge 
meilleure et plus rapide des 

malades. Le Directeur Général 
a exprimé ses encouragements 
et appréciation au Dr Remal 
Soumaya, au Dr Masalhi 
Hamza, au Professeur Mayadi 
Imad, à toutes les équipes 
médicales et paramédicales   
pour leurs efforts considérables 
afin de faire de cet atelier 
médical un succès, qui vise à 
développer des méthodes de 
traitement et à assurer une prise 
en charge optimale des patients.

Sihem Ferdjallah

ANNABA / ADE 

Contrôle de la qualité d’eau dans les centres d’examens 
du baccalauréat

Les services de 
l’algérienne des eaux 
(ADE) du secteur d’Ain 

El Berda ont récemment déployé 
leurs efforts pour garantir un 
environnement adéquat dans 
les centres d’examen. Cette 
initiative vise à assurer des 
conditions optimales pour les 

élèves passant leurs examens, 
tout en veillant à la sécurité et à 
la qualité des installations.
Les agents de surveillance de la 
qualité de l’ADE ont procédé 
au prélèvement d’échantillons 
dans divers centres d’examen. 
Ces échantillons, comprenant 
principalement de l’eau utilisée 
dans les établissements, sont 

envoyés pour analyses dans 
des laboratoires spécialisés. 
Les analyses visent à détecter 
toute présence d’éléments 
contaminants ou d’anomalies 
qui pourraient compromettre la 
santé des élèves et du personnel 
éducatif.
Les résultats des analyses 
permettront de vérifier la 

conformité des échantillons 
aux normes de sécurité et de 
qualité en vigueur. En cas de 
détection d’anomalies, des 
mesures correctives seront 
immédiatement prises. Cela 
peut inclure le traitement 
de l’eau, l’amélioration des 
infrastructures ou d’autres 
interventions nécessaires pour 

assurer la sécurité et le bien-être 
des usagers.

S.Y



Election présidentielle en Iran 
Six candidats autorisés à prendre part au scrutin du 28 juin

Michael Mosley, médecin star de la chaîne britannique 
BBC, retrouvé mort en Grèce

Quatre-vingts 
personnalités avaient 
déposé leur candidature 

auprès du conseil des gardiens 
de la Constitution, dont 
l’ancien président Mahmoud 
Ahmadinejad, qui n’a pas été 
autorisé à se présenter, SELON 
LE MONDE FR. 
Six candidats, la plupart 
conservateurs, ont été autorisés 
à concourir à l’élection 
présidentielle iranienne du 
28 juin, destinée à remplacer 
Ebrahim Raïssi, mort dans un 
accident d’hélicoptère le 20 
mai, a annoncé dimanche le 
ministère de l’intérieur.
Ces candidats ont été 
sélectionnés par le Conseil des 
gardiens de la Constitution, 
un organe non élu dominé par 
les conservateurs et chargé 
de superviser le processus 
électoral. Ces candidats ont 

été sélectionnés parmi quatre-
vingts personnalités ayant 
déposé leur candidature.
Parmi ceux qui pourront faire 
campagne, figurent le président 
conservateur du Parlement, 
Mohammad Bagher Ghalibaf 
; le maire de Téhéran, Alireza 
Zakani, et Saïd Jalili, l’ancien 
négociateur ultraconservateur 
du dossier nucléaire.

D’autres candidats ont été 
sélectionnés : Amir-Hossein 
Ghazizadeh Hashemi, le 
chef ultraconservateur de 
la Fondation des martyrs, 
Mostafa Pourmohammadi, 
ancien ministre de l’intérieur, et 
Masoud Pezeshkian, député de 
la ville de Tabriz (Nord-Ouest), 
ancien ministre de la santé et 
seul réformateur en lice.

En revanche, le Conseil 
a disqualifié le populiste 
Mahmoud Ahmadinejad, qui 
souhaitait briguer, à 67 ans, 
le poste de président qu’il 
a occupé de 2005 à 2013. Il 
avait déjà été écarté lors des 
élections présidentielles de 
2021 et 2017. Un autre vétéran 
de la République islamique, Ali 
Larijani, ancien président du 
Parlement considéré comme 
modéré, a également été rejeté. 
Le Conseil des gardiens n’a pas 
justifié publiquement ses choix.
Lors de l’élection de 2021, ce 
même conseil n’avait retenu 
que sept candidats sur les 
592 postulants, invalidant 
de nombreuses personnalités 
réformistes et modérées. Ce 
qui avait ouvert la voie à 
Ebrahim Raïssi, le candidat 
du camp conservateur et 
ultraconservateur, facilement 

élu au premier tour. Seuls 
49 % des électeurs iraniens 
avaient participé à ce scrutin, 
soit le plus faible taux pour 
une présidentielle depuis la 
révolution islamique de 1979.
Quatre femmes avaient déposé 
cette année un dossier de 
candidature mais aucune d’entre 
elles n’a été qualifiée, comme 
c’est le cas pour toutes les 
présidentielles depuis le début 
de la République islamique.
Contrairement à la plupart des 
pays, le président n’est pas le 
chef de l’Etat – ce rôle revient 
au Guide suprême, actuellement 
l’ayatollah Ali Khamenei, âgé 
de 85 ans et en poste depuis 
trente-cinq ans. Elu pour quatre 
ans, le président a néanmoins 
un rôle important en dirigeant 
le gouvernement et sa politique, 
le poste de premier ministre 
n’existant pas.

Son corps a été retrouvé par 
une équipe de télévision 
de la chaîne grecque 

ERT, qui couvrait la disparition 
du Britannique survenue le 6 
juin, SELON LE  MONDE FR. 
Le médecin star de la télévision 
britannique Michael Mosley 
a été retrouvé mort sur l’île 
grecque de Symi en mer Egée 
où il avait disparu jeudi, a 
annoncé dimanche 9 juin un 
porte-parole de la police.
« Des personnes sur un bateau 
ont vu un corps près d’une 
côte rocheuse », a précisé 
Petros Vassilakis, le chef de la 
police de la région de l’Egée 
du Sud, avant de confirmer 
qu’il s’agissait bien de Michael 
Mosley.
Une équipe de la chaîne 

publique grecque ERT était 
en train de filmer la zone où 
a disparu cet homme de 67 
ans, connu pour ses conseils 
novateurs en matière de régime 
alimentaire, quand elle a aperçu 
un corps. « En regardant le 
matériel qu’il avait pris, [le 
cameraman] a vu que quelque 
chose d’étrange se trouvait près 
de la clôture, à 50 mètres de la 
mer », a raconté un journaliste 
d’ERT à l’antenne. « Nous 
avons découvert (…) qu’il 
s’agissait bien de cet homme 
(…) Il était en position couchée 
[sur le dos] », a précisé ce 
journaliste, Aristides Miaoulis.
« Il s’agit du corps du journaliste 
que nous recherchions depuis 
plusieurs jours », a également 
annoncé sur cette chaîne 

le maire de Symi, Lefteris 
Papakalodoukas, qui se trouvait 
avec l’équipe de télévision.
Les autorités grecques avaient 
annoncé vendredi qu’elles 
intensifiaient leurs recherches, 
pour la troisième journée 
consécutive, afin de tenter 
de retrouver ce médecin et 
documentariste de 67 ans, 
connu pour ses apparitions 
dans les émissions de la 
BBC « The One Show » et « 
This Morning ». Son épouse, 
la journaliste Clare Bailey, 
avait averti la police de la 
disparition de M. Mosley, 
parti seul en promenade. 
Jeudi matin, la police locale 
avait officiellement annoncé 
sa disparition et les pompiers 
avaient envoyé un hélicoptère 

pour contribuer aux recherches.
La zone où le présentateur a 
disparu est considérée comme 
« difficile car elle est assez 
rocheuse », avait souligné 
jeudi le maire de Symi, cité par 

le quotidien grec Kathimerini. 
L’île, proche de Rhodes et des 
côtes turques, est actuellement 
en proie à de fortes chaleurs, 
comme de nombreuses régions 
grecques.

Le premier ministre, 
qui a prêté serment, 
dimanche, devant plus 

de 8 000 personnes, va diriger 
un nouveau gouvernement 
de 71 ministres et secrétaires 
d’Etat, SELON LE MONDE 
FR. 
Au soleil couchant, le premier 
ministre indien, Narendra 
Modi, 73 ans, a prêté serment, 
dimanche 9 juin, pour un 
troisième mandat, en présence 
de plus de 8 000 invités réunis 
sous une chaleur encore torride 

devant le Rashtrapati Bhavan, 
l’ancien palais du vice-roi des 
Indes, devenu la résidence 
présidentielle, sur la colline 
de Raisina, à New Delhi. Il 
égale ainsi Jawaharlal Nehru, 
le héros de l’indépendance, 
premier ministre de l’Inde et 
seul dirigeant jusqu’à présent 
à avoir été élu trois fois 
consécutivement.
Etaient également présents 
les chefs de gouvernement 
et chefs d’Etat des pays 
proches – Bangladesh, Népal, 

Bhoutan, Sri Lanka, Maldives, 
à l’exception du Pakistan et 
de la Chine, les deux voisins 
ennemis, représentés par des 
personnalités de second rang.
Dans les premières travées 
avaient pris place des 
ultrareligieux hindous, vêtus de 
safran, le milliardaire Gautam 
Adani et sa famille, ainsi que 
quelques acteurs de Bollywood, 
dont le plus fameux, Shah 
Rukh Khan, peu réputé pour sa 
proximité avec le pouvoir. 
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En Inde, Narendra Modi sous la pression de 
ses alliés à l’orée d’un troisième mandat



Al-Azhar al-Charif et le gouvernement égyptien condamnent 
l’attaque israélienne contre le camp de Nuseirat

La Corée du Sud reprendra dimanche sa propagande par
 haut-parleurs contre le Nord

législatiVes anticiPées en France: 

Jordan Bardella sur les rangs pour Matignon

LE CAIRE: Al-Azhar al-
Charif, le plus ancien 
centre d’enseignement 

de l’islam sunnite et l’une des 
institutions les plus importantes 
de l’orthodoxie sunnite au 
monde, a condamné fermement 
le massacre de civils commis par 
les forces israéliennes dans le 
camp de Nuseirat, situé au centre 
de la bande de Gaza.
Les Palestiniens sont toujours 
sous le choc du bilan de samedi, 
à la suite du massacre qui a fait 
274 morts et près de 700 blessés, 
alors que les forces israéliennes 
ont sauvé quatre otages , selon 
Arabenews.
Al-Azhar a dénoncé le «soutien et 
la bénédiction continus decertains 
régimes et gouvernements à la 
criminalité de cette entité brutale 
et sa perpétration de massacres 

sanglants contre des civils sans 
défense».
Al-Azhar informe le «monde 
entier qu’un génocide» a lieu en 
Palestine.
Tout en dénonçant les massacres 
perpétrés par Israël, Al-
Azhar «continue d’appeler la 
communauté internationale et les 

esprits libres à mettre fin au bain 
de sang à Gaza et à porter secours 
aux civils, notamment les enfants, 
les femmes et lespersonnes 
âgées».
Le centre appelle à tenir Israël 
pour responsable de ses actes et 
à le poursuivre en justice pour ses 
violations des lois et des normes 

internationales.
Il appelle la communauté 
internationale à ne pas garder le 
silence face à ces atrocités.
Massacre
Al-Azhar déclare: «Les massacres 
des terroristes sionistes, qui ont 
fait des ravages sur Terre, sont 
une honte pour l’humanité.»
Le gouvernement égyptien 
s’est associé à la condamnation 
croissante d’Israël dans un 
communiqué publié par le 
ministère des Affaires étrangères.
Le communiqué condamne le 
meurtre de civils palestiniens, 
qu’il considère comme une grave 
violation du droit international, 
du droit humanitaire et des droits 
de l’homme.
Il soutient que l’Égypte tient Israël 
pour légalement et moralement 
responsable de l’attaque.

L’Égypte exige qu’Israël respecte 
ses obligations en tant que 
puissance occupante et exhorte 
les Israéliens à cesser de prendre 
pour cible les civils palestiniens 
et à cesser de détruire les 
infrastructures à Gaza.
Il appelle les acteurs 
internationaux et le Conseil de 
sécurité de l’ONU à intervenir 
immédiatement pour mettre fin 
à la guerre à Gaza et à la crise 
humanitaire qui a coûté la vie à 
plus de 36 000 personnes.
L’Égypte insiste sur la nécessité 
de parvenir à un cessez-le-feu 
dans toute la bande de Gaza 
et de garantir l’acheminement 
total et sans entrave de l’aide 
humanitaire et des secours 
par tous les points de passage 
terrestres vers l’enclave assiégée.

La Corée du Sud a relancé 
dimanche une campagne 
de propagande par haut-

parleurs en direction du Nord 
et Pyongyang lui a encore 
envoyé de nouveaux ballons 
d’immondices.
Dimanche soir, l’armée sud-
coréenne a annoncé que le 
Nord avait “à nouveau envoyé 
des ballons”, soupçonnés de 
“transporter des immondices 
vers le Sud”, conseillant de ne 
pas y toucher et de les signaler 
aux autorités.
Dans la province de Gyeonggi 
(nord-ouest), des responsables 
ont envoyé une alerte par texto 
aux habitants dimanche soir 

pour les avertir de l’arrivée de 
nouveaux ballons.
L’état-major inter-armées sud-
coréen avait auparavant déclaré 
dimanche que “l’armée sud-
coréenne a effectué une émission 
par haut-parleur cet après-
midi”, annoncée plus tôt par la 
présidence.
La poursuite de ce type 
d’émissions “dépend entièrement 
des actions de la Corée du 
Nord”, avait précisé l’état-major. 
Selon la présidence, il s’agit 
de “mesures correspondantes” 
après l’envoi par Pyongyang 
samedi de plus de 300 ballons 
remplis d’immondices, après 
près d’un millier déjà lancés fin 

mai-début juin.
Bien qu’elles “puissent être 
difficiles à supporter pour le 
régime” de Kim Jong Un, ces 
mesures “transmettront des 
messages de lumière et d’espoir 
à l’armée et aux citoyens nord-
coréens”, selon Séoul. “La 
responsabilité de l’escalade de 
la tension entre les deux Corées 
incomberait entièrement au 
Nord”.
Selon l’armée sud-coréenne, 
l’analyse du contenu des ballons 
arrivés samedi “montre qu’il n’y 
a pas de substances dangereuses 
pour la sécurité” et qu’ils 
contenaient du plastique et du 
papier usagé.

Provocation de «bas-étage»
“La Corée du Nord effectue 
une nouvelle provocation de 
bas étage avec des ballons 
d’immondices contre nos zones 
civiles”, a écrit le maire de Séoul 
Oh Se-hoon sur Facebook.
Si les lancers de ballons ne 
violent pas les sanctions des 
Nations unies, contrairement 
aux tests de missiles balistiques, 
les relations entre les deux Corée 
sont à l’un de leurs plus bas 
niveaux depuis des années. Les 
analystes avertissent d’un risque 
que cette escalade conduise 
à de véritables affrontements 
militaires.
Le président sud-coréen, Yoon 

Suk Yeol, a suspendu mardi 
l’intégralité d’un accord militaire 
de détente conclu en 2018 avec la 
Corée du Nord, après l’envoi fin 
mai et début juin par Pyongyang 
de près d’un millier de ballons 
lestés de sacs pleins de détritus, 
allant de mégots de cigarettes à 
des excréments d’animaux.
Après avoir annoncé y mettre 
fin le 2 juin, la Corée du Nord a 
recommencé samedi, en réaction 
à l’envoi cette semaine vers 
le nord par des militants sud-
coréens de nouveaux ballons 
avec de la K-pop, des billets 
en dollars et de la propagande 
hostile au dirigeant nord-coréen 
Kim Jong Un.

Le leader d’extrême 
droite Jordan 
Bardella, qui 

conduit la campagne du 
Rassemblement national 
aux élections européennes, 
sera candidat au poste de 
Premier ministre. L’annonce 
a été faite ce lundi matin, au 
lendemain du scrutin et de 
l’annonce de la dissolution 
de l’Assemblée nationale, 
par le vice-président du parti 
Sébastien Chenu , selon RFI.
« Jordan Bardella a été élu 
député européen, donc il 
a déjà l’onction populaire 
» et « c’est notre candidat 
pour aller Matignon », 

la résidence officielle du 
Premier ministre, a déclaré 
M. Chenu à la radio RTL, au 
lendemain de l’annonce de la 
convocation de législatives 
anticipées après le succès 
de l’extrême droite française 
aux élections européennes.
« Jordan BardeIla mènera la 
campagne des 577 candidats 
pour aller à Matignon » a 
ajouté M. Chenu. Jordan 
Bardella, 29 ans, figure 
depuis plusieurs mois dans 
le Top 50 des personnalités 
préférées des Français, 
détrônant Marine Le Pen. 
Membre du Front national, 
qui a donné naissance au 

Rassemblement national, 
depuis 2012 (il est né en 
1995), il a successivement 
été assistant parlementaire 
puis porte-parole du parti. 
Jordan Bardella avait déjà 
conduit la liste européenne 
du RN en 2019, liste qui 
avait obtenu 23, 3 % des 
voix.   
À lire
Pour ces élections, le RN 
ne fera pas d’alliance 
avec d’autres partis, mais 
proposera une plateforme 
électorale qui « s’adressera 
à tout le monde en dehors 
des partis politiques », a-t-il 
ajouté. « On peut avoir des 

gens qui ont fait d’autres 
choix politiques, qui ont 
soutenu les LR, qui ont 
soutenu Emmanuel Macron 

dans le passé ou avoir 
soutenu la gauche, mais 
qui se retrouvent sur nos 
propositions ».
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Quotidien indépendant d’informations générales times

mondial des clubs 2025 :
Le Real se retire, Ancelotti dézingue la FIFA

Privé de l’Euro 2024, Jack Grealish doit quitter Manchester 
City pour relancer sa carrière internationale

grand Prix de Paris :
15 athlètes pour augmenter le quota de l’Algérie 

aux JP-2024
Une sélection algérienne ne sélection algérienne 

de para-athlétisme, de para-athlétisme, 
composée de 15 composée de 15 

athlètes dont sept filles prendra athlètes dont sept filles prendra 
part les 13 et 14 juin au stade part les 13 et 14 juin au stade 
Charléty, au Grand Prix de Charléty, au Grand Prix de 
Paris, avec l’objectif d’arracher Paris, avec l’objectif d’arracher 
d’autres places pour les Jeux d’autres places pour les Jeux 
Paralympiques-2024, prévus Paralympiques-2024, prévus 
en août prochain, a-t-on en août prochain, a-t-on 
appris auprès de la direction appris auprès de la direction 
des équipes nationales (DEN) des équipes nationales (DEN) 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
handisport FAH.handisport FAH.
Outre l’Algérie, l’Open de Outre l’Algérie, l’Open de 
Paris, dernier rendez-vous Paris, dernier rendez-vous 
international avant les Jeux international avant les Jeux 
Paralympiques, drainera pas Paralympiques, drainera pas 
moins de 400 athlètes venus de moins de 400 athlètes venus de 
51 pays qui seront parés pour 51 pays qui seront parés pour 
glaner un maximum de quotas glaner un maximum de quotas 
en vue des Jeux Paralympiques en vue des Jeux Paralympiques 
(28 août-8 septembre 2024).(28 août-8 septembre 2024).
«Evidemment, on va partir «Evidemment, on va partir 
avec le souhait de revenir avec avec le souhait de revenir avec 
d’autres places qui s’ajoutent d’autres places qui s’ajoutent 
à ceux arrachées jusqu’ ici, les à ceux arrachées jusqu’ici, les 
athlètes sont conscients de leur athlètes sont conscients de leur 
mission et animés d’une grande mission et animés d’une grande 
volonté pour, déjà, améliorer volonté pour, déjà, améliorer 
leurs performances, et assurer leurs performances, et assurer 

un siège au rendez-vous un siège au rendez-vous 
paralympique qui reste le rêve paralympique qui reste le rêve 
de tout un chacun», a déclaré à de tout un chacun», a déclaré à 
l’APS, la directrice des équipes l’APS, la directrice des équipes 
nationales de la fédération, nationales de la fédération, 
Nassima Amir.Nassima Amir.
La délégation algérienne, La délégation algérienne, 
composée de 29 personnes composée de 29 personnes 
dont cinq entraineurs et autant dont cinq entraineurs et autant 
de guides, est à pied d’œuvre de guides, est à pied d’œuvre 
depuis dimanche.depuis dimanche.
Le programme du Grand Prix Le programme du Grand Prix 
de Paris, propose six épreuves de Paris, propose six épreuves 
(100m, 200m, 400m, 800m, (100m, 200m, 400m, 800m, 
1500m, 5000m) et autant en 1500m, 5000m) et autant en 
concours (hauteur, longueur, concours (hauteur, longueur, 
poids, disque, club, javelot), poids, disque, club, javelot), 
chez les messieurs et les dames.chez les messieurs et les dames.

Sur l’ensemble des athlètes Sur l’ensemble des athlètes 
algériens engagés, quatre seront algériens engagés, quatre seront 
concernés par la classification, concernés par la classification, 
usage important pour permettre usage important pour permettre 
aux athlètes de concourir, aux athlètes de concourir, 
il s’agit des nouveaux Ihab il s’agit des nouveaux Ihab 
Karaouche (F38) et Kamel Karaouche (F38) et Kamel 
Brakna (F43) qui seront à Brakna (F43) qui seront à 
leur première classification leur première classification 
à l’échelle internationale, et à l’échelle internationale, et 
Laoudjeda Benoumessad (T34) Laoudjeda Benoumessad (T34) 
et Youssouf Bensedira (F35) et Youssouf Bensedira (F35) 
qui passeront en «review» pour qui passeront en «review» pour 
confirmer leurs classes ou pas.confirmer leurs classes ou pas.
Le groupe d’athlète algérien Le groupe d’athlète algérien 
sera conduit par la doyenne sera conduit par la doyenne 
la lanceuse Nadia Medjmedj la lanceuse Nadia Medjmedj 
(F56), la sauteuse Lynda Hamri (F56), la sauteuse Lynda Hamri 

(F12), Sid Ali Bouzourine (F12), Sid Ali Bouzourine 
(T36) et le demi-fondiste (T36) et le demi-fondiste 
Abdellatif Baka (T13).Abdellatif Baka (T13).
«Les athlètes étaient «Les athlètes étaient 
constamment en préparation, constamment en préparation, 
car ils avaient des échéances car ils avaient des échéances 
surtout avec leurs clubs. surtout avec leurs clubs. 
L’Open de Paris vient à point L’Open de Paris vient à point 
nommé pour évaluer leurs nommé pour évaluer leurs 
performances qui pourraient performances qui pourraient 
permettre à certains d’améliorer permettre à certains d’améliorer 
leur classement mondial qui leur classement mondial qui 
pourra donner à l’Algérie des pourra donner à l’Algérie des 
places en plus pour les joutes places en plus pour les joutes 
paralympiques», expliquent paralympiques», expliquent 
certains techniciens.certains techniciens.
Il est aussi à noter le retour Il est aussi à noter le retour 
en scène de certains athlètes en scène de certains athlètes 

à l’ image de la lanceuse à l’image de la lanceuse 
Achoura Boukoufa (javelot Achoura Boukoufa (javelot 
F46), Louadjeda Benoumessad F46), Louadjeda Benoumessad 
(disque et javelot, classe F34), (disque et javelot, classe F34), 
Hadi Tedjani (T52), Youssouf Hadi Tedjani (T52), Youssouf 
Bensedira (Lanceur/F35), Bensedira (Lanceur/F35), 
Kaouther Zerari (lanceuse/Kaouther Zerari (lanceuse/
F51).F51).
Le 16 juin, le Comité Le 16 juin, le Comité 
paralympique international paralympique international 
(IPC) attribuera le quota des (IPC) attribuera le quota des 
pays aux Jeux Paralympiques, et pays aux Jeux Paralympiques, et 
restera ensuite le championnat restera ensuite le championnat 
d’Algérie en Open, prévu début d’Algérie en Open, prévu début 
juillet prochain à Oran, et juillet prochain à Oran, et 
c’est à l’ issue de cette dernière c’est à l’issue de cette dernière 
échéance que la sélection échéance que la sélection 
algérienne de Para-athlétisme algérienne de Para-athlétisme 
sera faite.sera faite.
Liste des athlètes retenus pour Liste des athlètes retenus pour 
le Grand Prix de Paris-2024 le Grand Prix de Paris-2024 
:Sid Ali Bouzourine, :Sid Ali Bouzourine, 
Youssouf Bensedira, Zerari Youssouf Bensedira, Zerari 
Kaouther, Kamel Brakna, Kaouther, Kamel Brakna, 
Oufaa Rouabhia, Indji Malak Oufaa Rouabhia, Indji Malak 
Aggoune, Achoura Boukoufa, Aggoune, Achoura Boukoufa, 
Laoudjeda Benoumessad, Laoudjeda Benoumessad, 
Lynda Hamri, Ihab Karaouche, Lynda Hamri, Ihab Karaouche, 
Djouadi Laouarem, Abdelhak Djouadi Laouarem, Abdelhak 
Missouni, Hadi Tedjani, Nadia Missouni, Hadi Tedjani, Nadia 
Medjmedj, Abdellatif Baka.Medjmedj, Abdellatif Baka.

La FIFA tremble. Le géant a FIFA tremble. Le géant 
du continent, le Real du continent, le Real 
Madrid, a annoncé qu’ il Madrid, a annoncé qu’il 

ne jouera pas le nouveau format ne jouera pas le nouveau format 
de la Coupe du monde des Clubs de la Coupe du monde des Clubs 
en 2025.en 2025.
La Coupe du monde des Clubs La Coupe du monde des Clubs 
adopte un nouveau format dès adopte un nouveau format dès 
la prochaine édition qui aura la prochaine édition qui aura 
lieu en 2025. Contrairement lieu en 2025. Contrairement 
aux éditions précédentes, c’est aux éditions précédentes, c’est 
32 équipes qui participeront au 32 équipes qui participeront au 
tournoi prochainement. Mais le tournoi prochainement. Mais le 
Real Madrid ne serait pas de la Real Madrid ne serait pas de la 
partie, sauf surprise.partie, sauf surprise.

Douze clubs européens Douze clubs européens 
attendusattendus

Contrairement aux éditions Contrairement aux éditions 
précédentes où 24 équipes sont précédentes où 24 équipes sont 
attendues, c’est finalement 32 attendues, c’est finalement 32 
équipes qui prendront part dès équipes qui prendront part dès 
2025, à la Coupe du monde des 2025, à la Coupe du monde des 

Clubs de la FIFA. De toutes ces Clubs de la FIFA. De toutes ces 
nations, 12 équipes européennes nations, 12 équipes européennes 
sont attendues à la compétition. sont attendues à la compétition. 
Les vainqueurs de la Ligue des Les vainqueurs de la Ligue des 
champions 2021, 2022, 2023 et champions 2021, 2022, 2023 et 
2024 (Chelsea, Real Madrid et 2024 (Chelsea, Real Madrid et 
Manchester City) y seront.Manchester City) y seront.
Les neuf (9) autres équipes Les neuf (9) autres équipes 
européennes qualifiées sont européennes qualifiées sont 
entre autres le Paris Saint-entre autres le Paris Saint-
Germain, Salzbourg, le Borussia Germain, Salzbourg, le Borussia 
Dortmund, le Bayern Munich, Dortmund, le Bayern Munich, 
l’ Inter Milan, la Juventus Turin, l’Inter Milan, la Juventus Turin, 
le FC Porto, Benfica Lisbonne et le FC Porto, Benfica Lisbonne et 
l’Atlético Madrid. Ces équipes l’Atlético Madrid. Ces équipes 
ont été déterminées à partir ont été déterminées à partir 
d’un classement établi sur les d’un classement établi sur les 
résultats des quatre dernières résultats des quatre dernières 
saisons.saisons.

Ancelotti annonce le Ancelotti annonce le 
désistement du Real Madriddésistement du Real Madrid

La guerre entre la Maison La guerre entre la Maison 

Blanche et la FIFA est loin Blanche et la FIFA est loin 
de connaître son épilogue. de connaître son épilogue. 
Vainqueur de la Ligue des Vainqueur de la Ligue des 
champions cette saison, le Real champions cette saison, le Real 
Madrid ne compte pas prendre Madrid ne compte pas prendre 
part à ce tournoi qui réunira 32 part à ce tournoi qui réunira 32 
équipes. Dans une interview équipes. Dans une interview 
accordée au média ll Giornale, accordée au média ll Giornale, 
l’ entraîneur du Real Madrid a l’entraîneur du Real Madrid a 
annoncé que le club champion annoncé que le club champion 
d’Espagne ne sera pas aux Etats-d’Espagne ne sera pas aux Etats-
Unis pour la prochaine Coupe Unis pour la prochaine Coupe 
du monde des Clubs.du monde des Clubs.
« La FIFA l’oublie, les joueurs « La FIFA l’oublie, les joueurs 
et les clubs ne participeront pas et les clubs ne participeront pas 
à ce tournoi. Un seul match du à ce tournoi. Un seul match du 
Real Madrid vaut 20 millions et Real Madrid vaut 20 millions et 
la FIFA veut nous donner cette la FIFA veut nous donner cette 
somme pour toute la coupe. somme pour toute la coupe. 
Négatif. Comme nous, d’autres Négatif. Comme nous, d’autres 
clubs rejetteront l’ invitation », a clubs rejetteront l’invitation », a 
déclaré Carlo Ancelotti.déclaré Carlo Ancelotti.

L’appel est lancé. Reste à savoir L’appel est lancé. Reste à savoir 
si d’autres clubs européens si d’autres clubs européens 

suivront le Real Madrid dans la suivront le Real Madrid dans la 
lutte.lutte.

Le milieu de terrain a e milieu de terrain a 
pris du retard sur ses pris du retard sur ses 
concurrents et risque de concurrents et risque de 

gâcher les meilleurs jours de gâcher les meilleurs jours de 
sa carrière comme l’a fait Paul sa carrière comme l’a fait Paul 
GascoigneGascoigne
Jack Grealish a dû penser qu’ il Jack Grealish a dû penser qu’il 
en avait assez fait pour être en avait assez fait pour être 
sélectionné par l’Angleterre sélectionné par l’Angleterre 
pour l’Euro 2024. Malgré une pour l’Euro 2024. Malgré une 
saison frustrante, entrecoupée de saison frustrante, entrecoupée de 
blessures, il a montré sa capacité blessures, il a montré sa capacité 
à faire la différence en faisant une à faire la différence en faisant une 
bonne entrée contre la Bosnie-bonne entrée contre la Bosnie-
Herzégovine lundi dernier.Herzégovine lundi dernier.
Il a été à l’origine du but de Il a été à l’origine du but de 
Trent Alexander-Arnold, qui Trent Alexander-Arnold, qui 
a permis de tuer le match, en a permis de tuer le match, en 
écartant un défenseur sur l’aile écartant un défenseur sur l’aile 
gauche tout en gardant le ballon gauche tout en gardant le ballon 
de près, avant de s’enfoncer de près, avant de s’enfoncer 
dans l’axe et de délivrer un dans l’axe et de délivrer un 
centre précis à son coéquipier. centre précis à son coéquipier. 
Quelques minutes plus tard, il a Quelques minutes plus tard, il a 
démontré sa capacité à aspirer démontré sa capacité à aspirer 
les défenseurs, éliminant deux les défenseurs, éliminant deux 
adversaires avant de redonner le adversaires avant de redonner le 
cuir à James Maddison, ce qui a cuir à James Maddison, ce qui a 
permis à Harry Kane d’ inscrire le permis à Harry Kane d’inscrire le 
troisième but.troisième but.
L’apparition de Grealish a L’apparition de Grealish a 
rappelé la valeur qu’ il apporte en rappelé la valeur qu’il apporte en 
tant que joueur très expérimenté tant que joueur très expérimenté 
au sein d’une équipe du haut au sein d’une équipe du haut 
niveau et cela semblait lui avoir niveau et cela semblait lui avoir 
valu une place dans l’avion valu une place dans l’avion 
pour l’Allemagne. Mais en fin pour l’Allemagne. Mais en fin 
de compte, c’était trop peu, trop de compte, c’était trop peu, trop 
tard.tard.
La dernière victime de SouthgateLa dernière victime de Southgate
La décision de Gareth Southgate La décision de Gareth Southgate 
d’exclure Grealish de son groupe d’exclure Grealish de son groupe 
final de 26 joueurs pour le tournoi final de 26 joueurs pour le tournoi 
a peut-être laissé le joueur dévasté a peut-être laissé le joueur dévasté 
et choqué ses coéquipiers, en et choqué ses coéquipiers, en 
particulier Declan Rice. Mais particulier Declan Rice. Mais 
l’ inclure était toujours un risque l’inclure était toujours un risque 
après la saison décevante qu’ il après la saison décevante qu’il 
a connue, qui contraste avec la a connue, qui contraste avec la 
forme régulière de ses collègues forme régulière de ses collègues 

du secteur offensif.du secteur offensif.
Southgate a souvent été critiqué Southgate a souvent été critiqué 
pour sa loyauté envers la vieille pour sa loyauté envers la vieille 
garde et pour ne pas toujours garde et pour ne pas toujours 
choisir les joueurs les plus en choisir les joueurs les plus en 
forme, mais cette année, il n’a forme, mais cette année, il n’a 
rien fait de tel. Il n’a pas eu de rien fait de tel. Il n’a pas eu de 
pitié pour Marcus Rashford pitié pour Marcus Rashford 
et Jordan Henderson après et Jordan Henderson après 
leurs saisons décevantes en les leurs saisons décevantes en les 
bannissant de la sélection élargie, bannissant de la sélection élargie, 
après avoir déjà écarté Raheem après avoir déjà écarté Raheem 
Sterling et Kalvin Phillips.Sterling et Kalvin Phillips.
Grealish a joué un rôle Grealish a joué un rôle 
important dans les campagnes important dans les campagnes 
de l’Angleterre à la Coupe du de l’Angleterre à la Coupe du 
monde 2022 et au précédent monde 2022 et au précédent 
Championnat d’Europe, et Championnat d’Europe, et 
Southgate a déclaré après le Southgate a déclaré après le 
match contre la Bosnie qu’ il était match contre la Bosnie qu’il était 
« un joueur que nous aimons « un joueur que nous aimons 
avoir dans le groupe [...] un avoir dans le groupe [...] un 
grand personnage avec lequel grand personnage avec lequel 
travailler ».travailler ».

Il a accusé trop de retardIl a accusé trop de retard
Mais Grealish est à la traîne par Mais Grealish est à la traîne par 
rapport à ses concurrents au poste rapport à ses concurrents au poste 
cette saison. Il n’a débuté que cette saison. Il n’a débuté que 
10 matches de Premier League 10 matches de Premier League 
pour City, inscrivant trois buts pour City, inscrivant trois buts 
et délivrant une passe décisive. et délivrant une passe décisive. 
Il n’a contribué qu’à quatre buts Il n’a contribué qu’à quatre buts 
sur l’ensemble de la saison, soit sur l’ensemble de la saison, soit 
autant que les défenseurs de City autant que les défenseurs de City 
Nathan Ake et Kyle Walker, et Nathan Ake et Kyle Walker, et 
moins que Josko Gvardiol.moins que Josko Gvardiol.
Jarrod Bowen a été décisif sur 22 Jarrod Bowen a été décisif sur 22 
buts pour West Ham, qui a terminé buts pour West Ham, qui a terminé 
neuvième du championnat. neuvième du championnat. 
Anthony Gordon a marqué 21 Anthony Gordon a marqué 21 
buts pour Newcastle, ce qui lui buts pour Newcastle, ce qui lui 
a permis d’entrer dans les plans a permis d’entrer dans les plans 
de Southgate, tandis qu’Eberechi de Southgate, tandis qu’Eberechi 
Eze, qui a joué un rôle important Eze, qui a joué un rôle important 
dans la résurrection de Crystal dans la résurrection de Crystal 
Palace, a terminé la campagne Palace, a terminé la campagne 
avec 15 buts.avec 15 buts.
Phil Foden, que Grealish avait Phil Foden, que Grealish avait 
devancé dans l’équipe de City devancé dans l’équipe de City 
la saison précédente, a contribué la saison précédente, a contribué 

à hauteur de 27 buts, ce qui lui à hauteur de 27 buts, ce qui lui 
a valu d’être nommé meilleur a valu d’être nommé meilleur 
joueur de la saison en Premier joueur de la saison en Premier 
League. Bukayo Saka, quant à League. Bukayo Saka, quant à 
lui, en a marqué 25, tandis que lui, en a marqué 25, tandis que 
Cole Palmer en a inscrit 33.Cole Palmer en a inscrit 33.
Contrairement aux tournois Contrairement aux tournois 
précédents, où des joueurs précédents, où des joueurs 
comme Phillips et Henderson comme Phillips et Henderson 
ont conservé leur place en raison ont conservé leur place en raison 
d’un manque de concurrence, d’un manque de concurrence, 
la barre pour intégrer l’équipe la barre pour intégrer l’équipe 
d’Angleterre a été élevée au d’Angleterre a été élevée au 
niveau au plus haut. Grealish n’a niveau au plus haut. Grealish n’a 
pas été en mesure de suivre le pas été en mesure de suivre le 
rythme et devra se retrousser les rythme et devra se retrousser les 
manches pour réintégrer l’équipe manches pour réintégrer l’équipe 
nationale.nationale.

Ravagé par les blessuresRavagé par les blessures
Le début de saison de Grealish Le début de saison de Grealish 
a été gachée par un duel trop a été gachée par un duel trop 
engagé avec Ollie McBurnie, engagé avec Ollie McBurnie, 
joueur de Sheffield United, en joueur de Sheffield United, en 
août. Il a alors qualifié ce coup août. Il a alors qualifié ce coup 
pris de « pire blessure que j’aie pris de « pire blessure que j’aie 
jamais eue ». Ce coup dur qu’ il a jamais eue ». Ce coup dur qu’il a 
subi l’a mis sur la touche pendant subi l’a mis sur la touche pendant 
six matches, et il a succombé à six matches, et il a succombé à 
deux blessures musculaires plus deux blessures musculaires plus 
tard dans la campagne, contre tard dans la campagne, contre 
Copenhague et Luton Town, ce Copenhague et Luton Town, ce 
qui a encore perturbé son retour qui a encore perturbé son retour 
au meilleur de sa forme.au meilleur de sa forme.
Il tombe également malade en Il tombe également malade en 
novembre et, en décembre, il novembre et, en décembre, il 
doit faire face à un cambriolage doit faire face à un cambriolage 
traumatisant à son domicile alors traumatisant à son domicile alors 
qu’ il joue à l’extérieur à Everton. qu’il joue à l’extérieur à Everton. 
Il serait tentant de considérer Il serait tentant de considérer 
la dernière saison comme une la dernière saison comme une 
panne sèche, une anomalie qui panne sèche, une anomalie qui 
ne se reproduira pas.ne se reproduira pas.
Mais il est peu probable qu’ il Mais il est peu probable qu’il 
suffise de rester à l’abri des suffise de rester à l’abri des 

blessures la saison prochaine blessures la saison prochaine 
pour retrouver sa place dans pour retrouver sa place dans 
l’équipe de City et, par extension, l’équipe de City et, par extension, 
au sein de l’équipe d’Angleterre.au sein de l’équipe d’Angleterre.

Le contrecoupLe contrecoup
Même après avoir surmonté ses Même après avoir surmonté ses 
problèmes de blessure, Grealish problèmes de blessure, Grealish 
n’était qu’un joker de luxe pour n’était qu’un joker de luxe pour 
Guardiola en fin de saison, ne Guardiola en fin de saison, ne 
jouant que 10 minutes lors des jouant que 10 minutes lors des 
cinq derniers matches de City. cinq derniers matches de City. 
Il a manqué le déplacement à Il a manqué le déplacement à 
Fulham et n’a pas été utilisé lors Fulham et n’a pas été utilisé lors 
des deux derniers matches contre des deux derniers matches contre 
Tottenham et West Ham, ainsi Tottenham et West Ham, ainsi 
que lors de la défaite en finale que lors de la défaite en finale 
de la FA Cup contre Manchester de la FA Cup contre Manchester 
United.United.
Lors de certains de ces matches, Lors de certains de ces matches, 
Guardiola s’est passé des ailiers Guardiola s’est passé des ailiers 
traditionnels, utilisant Gvardiol traditionnels, utilisant Gvardiol 
comme arrière latéral inversé comme arrière latéral inversé 
et poussant Foden à l’ intérieur. et poussant Foden à l’intérieur. 
À d’autres occasions, lorsqu’ il À d’autres occasions, lorsqu’il 
souhaitait un ailier gauche souhaitait un ailier gauche 
percutant, il s’est tourné vers percutant, il s’est tourné vers 
Jeremy Doku.Jeremy Doku.
Le Belge a participé à l’ensemble Le Belge a participé à l’ensemble 
des cinq derniers matches, des cinq derniers matches, 
débutant et délivrant une passe débutant et délivrant une passe 
décisive contre West Ham et décisive contre West Ham et 
faisant la différence lors de son faisant la différence lors de son 
entrée en jeu contre United à entrée en jeu contre United à 
Wembley, marquant et manquant Wembley, marquant et manquant 
de peu de ramener City à égalité.de peu de ramener City à égalité.
Guardiola s’est montré prudent Guardiola s’est montré prudent 
lorsqu’on lui a demandé, après lorsqu’on lui a demandé, après 
la finale de la FA Cup, pourquoi la finale de la FA Cup, pourquoi 
il utilisait si peu Grealish. Le il utilisait si peu Grealish. Le 
manager de City a répondu : manager de City a répondu : 
«Il reviendra. Il a eu du mal «Il reviendra. Il a eu du mal 
cette saison et Jeremy [Doku] a cette saison et Jeremy [Doku] a 
fait un pas en avant incroyable, fait un pas en avant incroyable, 
comme tout le monde l’a vu comme tout le monde l’a vu 
lors des derniers matches. Mais lors des derniers matches. Mais 
Jack retrouvera son niveau de la Jack retrouvera son niveau de la 
saison dernière, j’en suis presque saison dernière, j’en suis presque 
sûr»sûr»

A la croisée des cheminsA la croisée des chemins
Mais il est de plus en plus Mais il est de plus en plus 

clair que City n’est pas le lieu clair que City n’est pas le lieu 
idéal pour Grealish s’ il aspire à idéal pour Grealish s’il aspire à 
devenir plus qu’un complément devenir plus qu’un complément 
au sein d’une équipe, ce qui est au sein d’une équipe, ce qui est 
nécessaire pour gagner sa place nécessaire pour gagner sa place 
dans l’équipe d’Angleterre.dans l’équipe d’Angleterre.
Les exigences extrêmement Les exigences extrêmement 
élevées de City et de Guardiola élevées de City et de Guardiola 
ont été illustrées par le fait ont été illustrées par le fait 
qu’alors que Grealish s’était qu’alors que Grealish s’était 
enfin installé dans l’équipe enfin installé dans l’équipe 
deux ans après son transfert deux ans après son transfert 
d’Aston Villa pour 100 millions d’Aston Villa pour 100 millions 
de livres et qu’ il avait joué un de livres et qu’il avait joué un 
rôle important dans la conquête rôle important dans la conquête 
du triplé, le club a décidé de du triplé, le club a décidé de 
dépenser 55,5 millions de livres dépenser 55,5 millions de livres 
pour Doku, un concurrent direct pour Doku, un concurrent direct 
à son poste.à son poste.
Grealish est loin d’être le seul Grealish est loin d’être le seul 
joueur de City à perdre sa place joueur de City à perdre sa place 
dans l’équipe si tôt après une dans l’équipe si tôt après une 
excellente saison, comme peut excellente saison, comme peut 
en témoigner Joao Cancelo. en témoigner Joao Cancelo. 
Mais il est trop talentueux et Mais il est trop talentueux et 
trop influent pour gâcher ses trop influent pour gâcher ses 
meilleures années en se battant meilleures années en se battant 
pour une place de titulaire à pour une place de titulaire à 
l’Etihad Stadium.l’Etihad Stadium.
«Pour moi, il est à la croisée «Pour moi, il est à la croisée 
des chemins dans sa carrière des chemins dans sa carrière 
à City. Jack a 28 ans. Il doit se à City. Jack a 28 ans. Il doit se 
remettre en question. Il devrait remettre en question. Il devrait 
être à son apogée», a déclaré être à son apogée», a déclaré 
Graeme Souness sur Talksport Graeme Souness sur Talksport 
en décembre. «Entre 26 et 30 en décembre. «Entre 26 et 30 
ans, vous avez les connaissances, ans, vous avez les connaissances, 
vous êtes plus fort physiquement vous êtes plus fort physiquement 
et mentalement. Il ne va pas et mentalement. Il ne va pas 
s’améliorer. C’est son heure. s’améliorer. C’est son heure. 
Donc, si j’étais lui, je serais très Donc, si j’étais lui, je serais très 
inquiet».inquiet».
Aujourd’hui, après avoir été Aujourd’hui, après avoir été 
exclu de l’équipe d’Angleterre exclu de l’équipe d’Angleterre 
pour un tournoi qui aurait dû pour un tournoi qui aurait dû 
être le point culminant de sa être le point culminant de sa 
carrière, le besoin de Grealish de carrière, le besoin de Grealish de 
s’éloigner de City et de rejoindre s’éloigner de City et de rejoindre 
un club qui le chérit vraiment est un club qui le chérit vraiment est 
devenu nécessaire.devenu nécessaire.
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ligue 1 mobilis :
Le CRB et le CSC visent la place de dauphin, lutte 

acharnée pour le maintien
La 29e et avant-dernière a 29e et avant-dernière 

journée du championnat journée du championnat 
de Ligue 1 Mobilis de Ligue 1 Mobilis 

de football, prévue mardi, de football, prévue mardi, 
amorcera un virage décisif amorcera un virage décisif 
pour la place de dauphin, pour la place de dauphin, 
qualificative à la Ligue des qualificative à la Ligue des 
champions d’Afrqiue, alors que champions d’Afrqiue, alors que 
les mal-classés tenteront de se les mal-classés tenteront de se 
rapprocher du maintien, avec rapprocher du maintien, avec 
au menu des oppositions à «six au menu des oppositions à «six 
points» où le faux-pas serait points» où le faux-pas serait 
fatal.fatal.
Sacré champion d’Algérie pour Sacré champion d’Algérie pour 
la 8e fois de son histoire, le MC la 8e fois de son histoire, le MC 
Alger (1e, 62 pts), se déplacera Alger (1e, 62 pts), se déplacera 
du côté des «Ziban» pour du côté des «Ziban» pour 
affronter l’US Biskra (13e, affronter l’US Biskra (13e, 
33 pts), sérieusement menacé 33 pts), sérieusement menacé 
par le spectre de la relégation, par le spectre de la relégation, 
et qui reste de surcroit sur un et qui reste de surcroit sur un 
triste bilan de sept matchs sans triste bilan de sept matchs sans 
victoire, toutes compétitions victoire, toutes compétitions 
confondues.confondues.
Les joueurs de l’entraîneur Les joueurs de l’entraîneur 
Mounir Zeghdoud, dos au mur, Mounir Zeghdoud, dos au mur, 
n’auront plus droit à l’erreur n’auront plus droit à l’erreur 
face au «Doyen». Un succès face au «Doyen». Un succès 
permettra aux «Vert et Noir» de permettra aux «Vert et Noir» de 
souffler, en attendant d’assurer souffler, en attendant d’assurer 
leur maintien lors de la 30e et leur maintien lors de la 30e et 

dernière journée sur le terrain dernière journée sur le terrain 
de l’ASO Chlef.de l’ASO Chlef.
Le CR Belouizdad et le CS Le CR Belouizdad et le CS 
Constantine, qui se partagent Constantine, qui se partagent 
la 2e place avec 50 points la 2e place avec 50 points 
chacun, convoitent la place chacun, convoitent la place 
de vice-champion d’Algérie, de vice-champion d’Algérie, 
à condition de battre deux à condition de battre deux 
équipes qui luttent pour le équipes qui luttent pour le 
maintien: le Chabab recevra maintien: le Chabab recevra 
l’ASO Chlef (11e, 35 pts), alors l’ASO Chlef (11e, 35 pts), alors 

que le CSC se rendra à Alger que le CSC se rendra à Alger 
pour défier le premier relégable pour défier le premier relégable 
l’ES Ben Aknoun (15e, 32 pts).l’ES Ben Aknoun (15e, 32 pts).
Le CRB et le CSC livreront un Le CRB et le CSC livreront un 
énième duel à distance pour énième duel à distance pour 
la place de dauphin, eux qui la place de dauphin, eux qui 
sont assurés de participer à sont assurés de participer à 
une compétition continentale, une compétition continentale, 
en attendant de savoir qui en attendant de savoir qui 
jouera la Ligue des champions jouera la Ligue des champions 
en compagnie du MCA, d’où en compagnie du MCA, d’où 

l’enjeu important de leurs l’enjeu important de leurs 
rencontres.rencontres.
Si le Chabab bénéficiera de Si le Chabab bénéficiera de 
la faveur des pronostics, en la faveur des pronostics, en 
jouant à la maison, le CSC jouant à la maison, le CSC 
aura une mission beaucoup aura une mission beaucoup 
plus compliquée à Alger face plus compliquée à Alger face 
à l’ESBA, dont la victoire est à l’ESBA, dont la victoire est 
impérative pour rester en vie.impérative pour rester en vie.
Le NC Magra (10e, 37 pts), Le NC Magra (10e, 37 pts), 
vainqueur vendredi dernier vainqueur vendredi dernier 

à la maison face au Paradou à la maison face au Paradou 
AC (2-0), sera en appel à AC (2-0), sera en appel à 
Khenchela pour défier l’USMK Khenchela pour défier l’USMK 
(8e, 38 pts), avec l’objectif de (8e, 38 pts), avec l’objectif de 
décrocher au moins le point du décrocher au moins le point du 
nul, pour assurer définitivement nul, pour assurer définitivement 
son maintien parmi l’élite.son maintien parmi l’élite.
Dans le bas du tableau, le MC Dans le bas du tableau, le MC 
Oran (13e, 33 pts) aura une Oran (13e, 33 pts) aura une 
belle occasion de franchir belle occasion de franchir 
un pas vers le maintien, en un pas vers le maintien, en 
recevant un concurrent direct: recevant un concurrent direct: 
le MC El-Bayadh (11e, 35 pts), le MC El-Bayadh (11e, 35 pts), 
dans un duel qui s’annonce dans un duel qui s’annonce 
palpitant.palpitant.
Les Oranais, qui restent sur Les Oranais, qui restent sur 
une belle série de six matchs une belle série de six matchs 
sans défaite, partiront favoris sans défaite, partiront favoris 
à domicile face aux gars d’El-à domicile face aux gars d’El-
Bayadh, qui ont renoué avec la Bayadh, qui ont renoué avec la 
victoire lors de la précédente victoire lors de la précédente 
journée en battant l’US Biskra journée en battant l’US Biskra 
(2-1).(2-1).
Enfin, les trois derniers matchs Enfin, les trois derniers matchs 
au programme de cette 29e au programme de cette 29e 
journée: ES Sétif-Paradou AC, journée: ES Sétif-Paradou AC, 
USM Alger-US Souf, et JS USM Alger-US Souf, et JS 
Kabylie-JS Saoura, seront sans Kabylie-JS Saoura, seront sans 
incidence sur le classement incidence sur le classement 
général.général.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

mondial des clubs 2025 :
Le Real se retire, Ancelotti dézingue la FIFA

Privé de l’Euro 2024, Jack Grealish doit quitter Manchester 
City pour relancer sa carrière internationale

grand Prix de Paris :
15 athlètes pour augmenter le quota de l’Algérie 

aux JP-2024
Une sélection algérienne ne sélection algérienne 

de para-athlétisme, de para-athlétisme, 
composée de 15 composée de 15 

athlètes dont sept filles prendra athlètes dont sept filles prendra 
part les 13 et 14 juin au stade part les 13 et 14 juin au stade 
Charléty, au Grand Prix de Charléty, au Grand Prix de 
Paris, avec l’objectif d’arracher Paris, avec l’objectif d’arracher 
d’autres places pour les Jeux d’autres places pour les Jeux 
Paralympiques-2024, prévus Paralympiques-2024, prévus 
en août prochain, a-t-on en août prochain, a-t-on 
appris auprès de la direction appris auprès de la direction 
des équipes nationales (DEN) des équipes nationales (DEN) 
de la Fédération algérienne de la Fédération algérienne 
handisport FAH.handisport FAH.
Outre l’Algérie, l’Open de Outre l’Algérie, l’Open de 
Paris, dernier rendez-vous Paris, dernier rendez-vous 
international avant les Jeux international avant les Jeux 
Paralympiques, drainera pas Paralympiques, drainera pas 
moins de 400 athlètes venus de moins de 400 athlètes venus de 
51 pays qui seront parés pour 51 pays qui seront parés pour 
glaner un maximum de quotas glaner un maximum de quotas 
en vue des Jeux Paralympiques en vue des Jeux Paralympiques 
(28 août-8 septembre 2024).(28 août-8 septembre 2024).
«Evidemment, on va partir «Evidemment, on va partir 
avec le souhait de revenir avec avec le souhait de revenir avec 
d’autres places qui s’ajoutent d’autres places qui s’ajoutent 
à ceux arrachées jusqu’ ici, les à ceux arrachées jusqu’ici, les 
athlètes sont conscients de leur athlètes sont conscients de leur 
mission et animés d’une grande mission et animés d’une grande 
volonté pour, déjà, améliorer volonté pour, déjà, améliorer 
leurs performances, et assurer leurs performances, et assurer 

un siège au rendez-vous un siège au rendez-vous 
paralympique qui reste le rêve paralympique qui reste le rêve 
de tout un chacun», a déclaré à de tout un chacun», a déclaré à 
l’APS, la directrice des équipes l’APS, la directrice des équipes 
nationales de la fédération, nationales de la fédération, 
Nassima Amir.Nassima Amir.
La délégation algérienne, La délégation algérienne, 
composée de 29 personnes composée de 29 personnes 
dont cinq entraineurs et autant dont cinq entraineurs et autant 
de guides, est à pied d’œuvre de guides, est à pied d’œuvre 
depuis dimanche.depuis dimanche.
Le programme du Grand Prix Le programme du Grand Prix 
de Paris, propose six épreuves de Paris, propose six épreuves 
(100m, 200m, 400m, 800m, (100m, 200m, 400m, 800m, 
1500m, 5000m) et autant en 1500m, 5000m) et autant en 
concours (hauteur, longueur, concours (hauteur, longueur, 
poids, disque, club, javelot), poids, disque, club, javelot), 
chez les messieurs et les dames.chez les messieurs et les dames.

Sur l’ensemble des athlètes Sur l’ensemble des athlètes 
algériens engagés, quatre seront algériens engagés, quatre seront 
concernés par la classification, concernés par la classification, 
usage important pour permettre usage important pour permettre 
aux athlètes de concourir, aux athlètes de concourir, 
il s’agit des nouveaux Ihab il s’agit des nouveaux Ihab 
Karaouche (F38) et Kamel Karaouche (F38) et Kamel 
Brakna (F43) qui seront à Brakna (F43) qui seront à 
leur première classification leur première classification 
à l’échelle internationale, et à l’échelle internationale, et 
Laoudjeda Benoumessad (T34) Laoudjeda Benoumessad (T34) 
et Youssouf Bensedira (F35) et Youssouf Bensedira (F35) 
qui passeront en «review» pour qui passeront en «review» pour 
confirmer leurs classes ou pas.confirmer leurs classes ou pas.
Le groupe d’athlète algérien Le groupe d’athlète algérien 
sera conduit par la doyenne sera conduit par la doyenne 
la lanceuse Nadia Medjmedj la lanceuse Nadia Medjmedj 
(F56), la sauteuse Lynda Hamri (F56), la sauteuse Lynda Hamri 

(F12), Sid Ali Bouzourine (F12), Sid Ali Bouzourine 
(T36) et le demi-fondiste (T36) et le demi-fondiste 
Abdellatif Baka (T13).Abdellatif Baka (T13).
«Les athlètes étaient «Les athlètes étaient 
constamment en préparation, constamment en préparation, 
car ils avaient des échéances car ils avaient des échéances 
surtout avec leurs clubs. surtout avec leurs clubs. 
L’Open de Paris vient à point L’Open de Paris vient à point 
nommé pour évaluer leurs nommé pour évaluer leurs 
performances qui pourraient performances qui pourraient 
permettre à certains d’améliorer permettre à certains d’améliorer 
leur classement mondial qui leur classement mondial qui 
pourra donner à l’Algérie des pourra donner à l’Algérie des 
places en plus pour les joutes places en plus pour les joutes 
paralympiques», expliquent paralympiques», expliquent 
certains techniciens.certains techniciens.
Il est aussi à noter le retour Il est aussi à noter le retour 
en scène de certains athlètes en scène de certains athlètes 

à l’ image de la lanceuse à l’image de la lanceuse 
Achoura Boukoufa (javelot Achoura Boukoufa (javelot 
F46), Louadjeda Benoumessad F46), Louadjeda Benoumessad 
(disque et javelot, classe F34), (disque et javelot, classe F34), 
Hadi Tedjani (T52), Youssouf Hadi Tedjani (T52), Youssouf 
Bensedira (Lanceur/F35), Bensedira (Lanceur/F35), 
Kaouther Zerari (lanceuse/Kaouther Zerari (lanceuse/
F51).F51).
Le 16 juin, le Comité Le 16 juin, le Comité 
paralympique international paralympique international 
(IPC) attribuera le quota des (IPC) attribuera le quota des 
pays aux Jeux Paralympiques, et pays aux Jeux Paralympiques, et 
restera ensuite le championnat restera ensuite le championnat 
d’Algérie en Open, prévu début d’Algérie en Open, prévu début 
juillet prochain à Oran, et juillet prochain à Oran, et 
c’est à l’ issue de cette dernière c’est à l’issue de cette dernière 
échéance que la sélection échéance que la sélection 
algérienne de Para-athlétisme algérienne de Para-athlétisme 
sera faite.sera faite.
Liste des athlètes retenus pour Liste des athlètes retenus pour 
le Grand Prix de Paris-2024 le Grand Prix de Paris-2024 
:Sid Ali Bouzourine, :Sid Ali Bouzourine, 
Youssouf Bensedira, Zerari Youssouf Bensedira, Zerari 
Kaouther, Kamel Brakna, Kaouther, Kamel Brakna, 
Oufaa Rouabhia, Indji Malak Oufaa Rouabhia, Indji Malak 
Aggoune, Achoura Boukoufa, Aggoune, Achoura Boukoufa, 
Laoudjeda Benoumessad, Laoudjeda Benoumessad, 
Lynda Hamri, Ihab Karaouche, Lynda Hamri, Ihab Karaouche, 
Djouadi Laouarem, Abdelhak Djouadi Laouarem, Abdelhak 
Missouni, Hadi Tedjani, Nadia Missouni, Hadi Tedjani, Nadia 
Medjmedj, Abdellatif Baka.Medjmedj, Abdellatif Baka.

La FIFA tremble. Le géant a FIFA tremble. Le géant 
du continent, le Real du continent, le Real 
Madrid, a annoncé qu’ il Madrid, a annoncé qu’il 

ne jouera pas le nouveau format ne jouera pas le nouveau format 
de la Coupe du monde des Clubs de la Coupe du monde des Clubs 
en 2025.en 2025.
La Coupe du monde des Clubs La Coupe du monde des Clubs 
adopte un nouveau format dès adopte un nouveau format dès 
la prochaine édition qui aura la prochaine édition qui aura 
lieu en 2025. Contrairement lieu en 2025. Contrairement 
aux éditions précédentes, c’est aux éditions précédentes, c’est 
32 équipes qui participeront au 32 équipes qui participeront au 
tournoi prochainement. Mais le tournoi prochainement. Mais le 
Real Madrid ne serait pas de la Real Madrid ne serait pas de la 
partie, sauf surprise.partie, sauf surprise.

Douze clubs européens Douze clubs européens 
attendusattendus

Contrairement aux éditions Contrairement aux éditions 
précédentes où 24 équipes sont précédentes où 24 équipes sont 
attendues, c’est finalement 32 attendues, c’est finalement 32 
équipes qui prendront part dès équipes qui prendront part dès 
2025, à la Coupe du monde des 2025, à la Coupe du monde des 

Clubs de la FIFA. De toutes ces Clubs de la FIFA. De toutes ces 
nations, 12 équipes européennes nations, 12 équipes européennes 
sont attendues à la compétition. sont attendues à la compétition. 
Les vainqueurs de la Ligue des Les vainqueurs de la Ligue des 
champions 2021, 2022, 2023 et champions 2021, 2022, 2023 et 
2024 (Chelsea, Real Madrid et 2024 (Chelsea, Real Madrid et 
Manchester City) y seront.Manchester City) y seront.
Les neuf (9) autres équipes Les neuf (9) autres équipes 
européennes qualifiées sont européennes qualifiées sont 
entre autres le Paris Saint-entre autres le Paris Saint-
Germain, Salzbourg, le Borussia Germain, Salzbourg, le Borussia 
Dortmund, le Bayern Munich, Dortmund, le Bayern Munich, 
l’ Inter Milan, la Juventus Turin, l’Inter Milan, la Juventus Turin, 
le FC Porto, Benfica Lisbonne et le FC Porto, Benfica Lisbonne et 
l’Atlético Madrid. Ces équipes l’Atlético Madrid. Ces équipes 
ont été déterminées à partir ont été déterminées à partir 
d’un classement établi sur les d’un classement établi sur les 
résultats des quatre dernières résultats des quatre dernières 
saisons.saisons.

Ancelotti annonce le Ancelotti annonce le 
désistement du Real Madriddésistement du Real Madrid

La guerre entre la Maison La guerre entre la Maison 

Blanche et la FIFA est loin Blanche et la FIFA est loin 
de connaître son épilogue. de connaître son épilogue. 
Vainqueur de la Ligue des Vainqueur de la Ligue des 
champions cette saison, le Real champions cette saison, le Real 
Madrid ne compte pas prendre Madrid ne compte pas prendre 
part à ce tournoi qui réunira 32 part à ce tournoi qui réunira 32 
équipes. Dans une interview équipes. Dans une interview 
accordée au média ll Giornale, accordée au média ll Giornale, 
l’ entraîneur du Real Madrid a l’entraîneur du Real Madrid a 
annoncé que le club champion annoncé que le club champion 
d’Espagne ne sera pas aux Etats-d’Espagne ne sera pas aux Etats-
Unis pour la prochaine Coupe Unis pour la prochaine Coupe 
du monde des Clubs.du monde des Clubs.
« La FIFA l’oublie, les joueurs « La FIFA l’oublie, les joueurs 
et les clubs ne participeront pas et les clubs ne participeront pas 
à ce tournoi. Un seul match du à ce tournoi. Un seul match du 
Real Madrid vaut 20 millions et Real Madrid vaut 20 millions et 
la FIFA veut nous donner cette la FIFA veut nous donner cette 
somme pour toute la coupe. somme pour toute la coupe. 
Négatif. Comme nous, d’autres Négatif. Comme nous, d’autres 
clubs rejetteront l’ invitation », a clubs rejetteront l’invitation », a 
déclaré Carlo Ancelotti.déclaré Carlo Ancelotti.

L’appel est lancé. Reste à savoir L’appel est lancé. Reste à savoir 
si d’autres clubs européens si d’autres clubs européens 

suivront le Real Madrid dans la suivront le Real Madrid dans la 
lutte.lutte.

Le milieu de terrain a e milieu de terrain a 
pris du retard sur ses pris du retard sur ses 
concurrents et risque de concurrents et risque de 

gâcher les meilleurs jours de gâcher les meilleurs jours de 
sa carrière comme l’a fait Paul sa carrière comme l’a fait Paul 
GascoigneGascoigne
Jack Grealish a dû penser qu’ il Jack Grealish a dû penser qu’il 
en avait assez fait pour être en avait assez fait pour être 
sélectionné par l’Angleterre sélectionné par l’Angleterre 
pour l’Euro 2024. Malgré une pour l’Euro 2024. Malgré une 
saison frustrante, entrecoupée de saison frustrante, entrecoupée de 
blessures, il a montré sa capacité blessures, il a montré sa capacité 
à faire la différence en faisant une à faire la différence en faisant une 
bonne entrée contre la Bosnie-bonne entrée contre la Bosnie-
Herzégovine lundi dernier.Herzégovine lundi dernier.
Il a été à l’origine du but de Il a été à l’origine du but de 
Trent Alexander-Arnold, qui Trent Alexander-Arnold, qui 
a permis de tuer le match, en a permis de tuer le match, en 
écartant un défenseur sur l’aile écartant un défenseur sur l’aile 
gauche tout en gardant le ballon gauche tout en gardant le ballon 
de près, avant de s’enfoncer de près, avant de s’enfoncer 
dans l’axe et de délivrer un dans l’axe et de délivrer un 
centre précis à son coéquipier. centre précis à son coéquipier. 
Quelques minutes plus tard, il a Quelques minutes plus tard, il a 
démontré sa capacité à aspirer démontré sa capacité à aspirer 
les défenseurs, éliminant deux les défenseurs, éliminant deux 
adversaires avant de redonner le adversaires avant de redonner le 
cuir à James Maddison, ce qui a cuir à James Maddison, ce qui a 
permis à Harry Kane d’ inscrire le permis à Harry Kane d’inscrire le 
troisième but.troisième but.
L’apparition de Grealish a L’apparition de Grealish a 
rappelé la valeur qu’ il apporte en rappelé la valeur qu’il apporte en 
tant que joueur très expérimenté tant que joueur très expérimenté 
au sein d’une équipe du haut au sein d’une équipe du haut 
niveau et cela semblait lui avoir niveau et cela semblait lui avoir 
valu une place dans l’avion valu une place dans l’avion 
pour l’Allemagne. Mais en fin pour l’Allemagne. Mais en fin 
de compte, c’était trop peu, trop de compte, c’était trop peu, trop 
tard.tard.
La dernière victime de SouthgateLa dernière victime de Southgate
La décision de Gareth Southgate La décision de Gareth Southgate 
d’exclure Grealish de son groupe d’exclure Grealish de son groupe 
final de 26 joueurs pour le tournoi final de 26 joueurs pour le tournoi 
a peut-être laissé le joueur dévasté a peut-être laissé le joueur dévasté 
et choqué ses coéquipiers, en et choqué ses coéquipiers, en 
particulier Declan Rice. Mais particulier Declan Rice. Mais 
l’ inclure était toujours un risque l’inclure était toujours un risque 
après la saison décevante qu’ il après la saison décevante qu’il 
a connue, qui contraste avec la a connue, qui contraste avec la 
forme régulière de ses collègues forme régulière de ses collègues 

du secteur offensif.du secteur offensif.
Southgate a souvent été critiqué Southgate a souvent été critiqué 
pour sa loyauté envers la vieille pour sa loyauté envers la vieille 
garde et pour ne pas toujours garde et pour ne pas toujours 
choisir les joueurs les plus en choisir les joueurs les plus en 
forme, mais cette année, il n’a forme, mais cette année, il n’a 
rien fait de tel. Il n’a pas eu de rien fait de tel. Il n’a pas eu de 
pitié pour Marcus Rashford pitié pour Marcus Rashford 
et Jordan Henderson après et Jordan Henderson après 
leurs saisons décevantes en les leurs saisons décevantes en les 
bannissant de la sélection élargie, bannissant de la sélection élargie, 
après avoir déjà écarté Raheem après avoir déjà écarté Raheem 
Sterling et Kalvin Phillips.Sterling et Kalvin Phillips.
Grealish a joué un rôle Grealish a joué un rôle 
important dans les campagnes important dans les campagnes 
de l’Angleterre à la Coupe du de l’Angleterre à la Coupe du 
monde 2022 et au précédent monde 2022 et au précédent 
Championnat d’Europe, et Championnat d’Europe, et 
Southgate a déclaré après le Southgate a déclaré après le 
match contre la Bosnie qu’ il était match contre la Bosnie qu’il était 
« un joueur que nous aimons « un joueur que nous aimons 
avoir dans le groupe [...] un avoir dans le groupe [...] un 
grand personnage avec lequel grand personnage avec lequel 
travailler ».travailler ».

Il a accusé trop de retardIl a accusé trop de retard
Mais Grealish est à la traîne par Mais Grealish est à la traîne par 
rapport à ses concurrents au poste rapport à ses concurrents au poste 
cette saison. Il n’a débuté que cette saison. Il n’a débuté que 
10 matches de Premier League 10 matches de Premier League 
pour City, inscrivant trois buts pour City, inscrivant trois buts 
et délivrant une passe décisive. et délivrant une passe décisive. 
Il n’a contribué qu’à quatre buts Il n’a contribué qu’à quatre buts 
sur l’ensemble de la saison, soit sur l’ensemble de la saison, soit 
autant que les défenseurs de City autant que les défenseurs de City 
Nathan Ake et Kyle Walker, et Nathan Ake et Kyle Walker, et 
moins que Josko Gvardiol.moins que Josko Gvardiol.
Jarrod Bowen a été décisif sur 22 Jarrod Bowen a été décisif sur 22 
buts pour West Ham, qui a terminé buts pour West Ham, qui a terminé 
neuvième du championnat. neuvième du championnat. 
Anthony Gordon a marqué 21 Anthony Gordon a marqué 21 
buts pour Newcastle, ce qui lui buts pour Newcastle, ce qui lui 
a permis d’entrer dans les plans a permis d’entrer dans les plans 
de Southgate, tandis qu’Eberechi de Southgate, tandis qu’Eberechi 
Eze, qui a joué un rôle important Eze, qui a joué un rôle important 
dans la résurrection de Crystal dans la résurrection de Crystal 
Palace, a terminé la campagne Palace, a terminé la campagne 
avec 15 buts.avec 15 buts.
Phil Foden, que Grealish avait Phil Foden, que Grealish avait 
devancé dans l’équipe de City devancé dans l’équipe de City 
la saison précédente, a contribué la saison précédente, a contribué 

à hauteur de 27 buts, ce qui lui à hauteur de 27 buts, ce qui lui 
a valu d’être nommé meilleur a valu d’être nommé meilleur 
joueur de la saison en Premier joueur de la saison en Premier 
League. Bukayo Saka, quant à League. Bukayo Saka, quant à 
lui, en a marqué 25, tandis que lui, en a marqué 25, tandis que 
Cole Palmer en a inscrit 33.Cole Palmer en a inscrit 33.
Contrairement aux tournois Contrairement aux tournois 
précédents, où des joueurs précédents, où des joueurs 
comme Phillips et Henderson comme Phillips et Henderson 
ont conservé leur place en raison ont conservé leur place en raison 
d’un manque de concurrence, d’un manque de concurrence, 
la barre pour intégrer l’équipe la barre pour intégrer l’équipe 
d’Angleterre a été élevée au d’Angleterre a été élevée au 
niveau au plus haut. Grealish n’a niveau au plus haut. Grealish n’a 
pas été en mesure de suivre le pas été en mesure de suivre le 
rythme et devra se retrousser les rythme et devra se retrousser les 
manches pour réintégrer l’équipe manches pour réintégrer l’équipe 
nationale.nationale.

Ravagé par les blessuresRavagé par les blessures
Le début de saison de Grealish Le début de saison de Grealish 
a été gachée par un duel trop a été gachée par un duel trop 
engagé avec Ollie McBurnie, engagé avec Ollie McBurnie, 
joueur de Sheffield United, en joueur de Sheffield United, en 
août. Il a alors qualifié ce coup août. Il a alors qualifié ce coup 
pris de « pire blessure que j’aie pris de « pire blessure que j’aie 
jamais eue ». Ce coup dur qu’ il a jamais eue ». Ce coup dur qu’il a 
subi l’a mis sur la touche pendant subi l’a mis sur la touche pendant 
six matches, et il a succombé à six matches, et il a succombé à 
deux blessures musculaires plus deux blessures musculaires plus 
tard dans la campagne, contre tard dans la campagne, contre 
Copenhague et Luton Town, ce Copenhague et Luton Town, ce 
qui a encore perturbé son retour qui a encore perturbé son retour 
au meilleur de sa forme.au meilleur de sa forme.
Il tombe également malade en Il tombe également malade en 
novembre et, en décembre, il novembre et, en décembre, il 
doit faire face à un cambriolage doit faire face à un cambriolage 
traumatisant à son domicile alors traumatisant à son domicile alors 
qu’ il joue à l’extérieur à Everton. qu’il joue à l’extérieur à Everton. 
Il serait tentant de considérer Il serait tentant de considérer 
la dernière saison comme une la dernière saison comme une 
panne sèche, une anomalie qui panne sèche, une anomalie qui 
ne se reproduira pas.ne se reproduira pas.
Mais il est peu probable qu’ il Mais il est peu probable qu’il 
suffise de rester à l’abri des suffise de rester à l’abri des 

blessures la saison prochaine blessures la saison prochaine 
pour retrouver sa place dans pour retrouver sa place dans 
l’équipe de City et, par extension, l’équipe de City et, par extension, 
au sein de l’équipe d’Angleterre.au sein de l’équipe d’Angleterre.

Le contrecoupLe contrecoup
Même après avoir surmonté ses Même après avoir surmonté ses 
problèmes de blessure, Grealish problèmes de blessure, Grealish 
n’était qu’un joker de luxe pour n’était qu’un joker de luxe pour 
Guardiola en fin de saison, ne Guardiola en fin de saison, ne 
jouant que 10 minutes lors des jouant que 10 minutes lors des 
cinq derniers matches de City. cinq derniers matches de City. 
Il a manqué le déplacement à Il a manqué le déplacement à 
Fulham et n’a pas été utilisé lors Fulham et n’a pas été utilisé lors 
des deux derniers matches contre des deux derniers matches contre 
Tottenham et West Ham, ainsi Tottenham et West Ham, ainsi 
que lors de la défaite en finale que lors de la défaite en finale 
de la FA Cup contre Manchester de la FA Cup contre Manchester 
United.United.
Lors de certains de ces matches, Lors de certains de ces matches, 
Guardiola s’est passé des ailiers Guardiola s’est passé des ailiers 
traditionnels, utilisant Gvardiol traditionnels, utilisant Gvardiol 
comme arrière latéral inversé comme arrière latéral inversé 
et poussant Foden à l’ intérieur. et poussant Foden à l’intérieur. 
À d’autres occasions, lorsqu’ il À d’autres occasions, lorsqu’il 
souhaitait un ailier gauche souhaitait un ailier gauche 
percutant, il s’est tourné vers percutant, il s’est tourné vers 
Jeremy Doku.Jeremy Doku.
Le Belge a participé à l’ensemble Le Belge a participé à l’ensemble 
des cinq derniers matches, des cinq derniers matches, 
débutant et délivrant une passe débutant et délivrant une passe 
décisive contre West Ham et décisive contre West Ham et 
faisant la différence lors de son faisant la différence lors de son 
entrée en jeu contre United à entrée en jeu contre United à 
Wembley, marquant et manquant Wembley, marquant et manquant 
de peu de ramener City à égalité.de peu de ramener City à égalité.
Guardiola s’est montré prudent Guardiola s’est montré prudent 
lorsqu’on lui a demandé, après lorsqu’on lui a demandé, après 
la finale de la FA Cup, pourquoi la finale de la FA Cup, pourquoi 
il utilisait si peu Grealish. Le il utilisait si peu Grealish. Le 
manager de City a répondu : manager de City a répondu : 
«Il reviendra. Il a eu du mal «Il reviendra. Il a eu du mal 
cette saison et Jeremy [Doku] a cette saison et Jeremy [Doku] a 
fait un pas en avant incroyable, fait un pas en avant incroyable, 
comme tout le monde l’a vu comme tout le monde l’a vu 
lors des derniers matches. Mais lors des derniers matches. Mais 
Jack retrouvera son niveau de la Jack retrouvera son niveau de la 
saison dernière, j’en suis presque saison dernière, j’en suis presque 
sûr»sûr»

A la croisée des cheminsA la croisée des chemins
Mais il est de plus en plus Mais il est de plus en plus 

clair que City n’est pas le lieu clair que City n’est pas le lieu 
idéal pour Grealish s’ il aspire à idéal pour Grealish s’il aspire à 
devenir plus qu’un complément devenir plus qu’un complément 
au sein d’une équipe, ce qui est au sein d’une équipe, ce qui est 
nécessaire pour gagner sa place nécessaire pour gagner sa place 
dans l’équipe d’Angleterre.dans l’équipe d’Angleterre.
Les exigences extrêmement Les exigences extrêmement 
élevées de City et de Guardiola élevées de City et de Guardiola 
ont été illustrées par le fait ont été illustrées par le fait 
qu’alors que Grealish s’était qu’alors que Grealish s’était 
enfin installé dans l’équipe enfin installé dans l’équipe 
deux ans après son transfert deux ans après son transfert 
d’Aston Villa pour 100 millions d’Aston Villa pour 100 millions 
de livres et qu’ il avait joué un de livres et qu’il avait joué un 
rôle important dans la conquête rôle important dans la conquête 
du triplé, le club a décidé de du triplé, le club a décidé de 
dépenser 55,5 millions de livres dépenser 55,5 millions de livres 
pour Doku, un concurrent direct pour Doku, un concurrent direct 
à son poste.à son poste.
Grealish est loin d’être le seul Grealish est loin d’être le seul 
joueur de City à perdre sa place joueur de City à perdre sa place 
dans l’équipe si tôt après une dans l’équipe si tôt après une 
excellente saison, comme peut excellente saison, comme peut 
en témoigner Joao Cancelo. en témoigner Joao Cancelo. 
Mais il est trop talentueux et Mais il est trop talentueux et 
trop influent pour gâcher ses trop influent pour gâcher ses 
meilleures années en se battant meilleures années en se battant 
pour une place de titulaire à pour une place de titulaire à 
l’Etihad Stadium.l’Etihad Stadium.
«Pour moi, il est à la croisée «Pour moi, il est à la croisée 
des chemins dans sa carrière des chemins dans sa carrière 
à City. Jack a 28 ans. Il doit se à City. Jack a 28 ans. Il doit se 
remettre en question. Il devrait remettre en question. Il devrait 
être à son apogée», a déclaré être à son apogée», a déclaré 
Graeme Souness sur Talksport Graeme Souness sur Talksport 
en décembre. «Entre 26 et 30 en décembre. «Entre 26 et 30 
ans, vous avez les connaissances, ans, vous avez les connaissances, 
vous êtes plus fort physiquement vous êtes plus fort physiquement 
et mentalement. Il ne va pas et mentalement. Il ne va pas 
s’améliorer. C’est son heure. s’améliorer. C’est son heure. 
Donc, si j’étais lui, je serais très Donc, si j’étais lui, je serais très 
inquiet».inquiet».
Aujourd’hui, après avoir été Aujourd’hui, après avoir été 
exclu de l’équipe d’Angleterre exclu de l’équipe d’Angleterre 
pour un tournoi qui aurait dû pour un tournoi qui aurait dû 
être le point culminant de sa être le point culminant de sa 
carrière, le besoin de Grealish de carrière, le besoin de Grealish de 
s’éloigner de City et de rejoindre s’éloigner de City et de rejoindre 
un club qui le chérit vraiment est un club qui le chérit vraiment est 
devenu nécessaire.devenu nécessaire.
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ligue 1 mobilis :
Le CRB et le CSC visent la place de dauphin, lutte 

acharnée pour le maintien
La 29e et avant-dernière a 29e et avant-dernière 

journée du championnat journée du championnat 
de Ligue 1 Mobilis de Ligue 1 Mobilis 

de football, prévue mardi, de football, prévue mardi, 
amorcera un virage décisif amorcera un virage décisif 
pour la place de dauphin, pour la place de dauphin, 
qualificative à la Ligue des qualificative à la Ligue des 
champions d’Afrqiue, alors que champions d’Afrqiue, alors que 
les mal-classés tenteront de se les mal-classés tenteront de se 
rapprocher du maintien, avec rapprocher du maintien, avec 
au menu des oppositions à «six au menu des oppositions à «six 
points» où le faux-pas serait points» où le faux-pas serait 
fatal.fatal.
Sacré champion d’Algérie pour Sacré champion d’Algérie pour 
la 8e fois de son histoire, le MC la 8e fois de son histoire, le MC 
Alger (1e, 62 pts), se déplacera Alger (1e, 62 pts), se déplacera 
du côté des «Ziban» pour du côté des «Ziban» pour 
affronter l’US Biskra (13e, affronter l’US Biskra (13e, 
33 pts), sérieusement menacé 33 pts), sérieusement menacé 
par le spectre de la relégation, par le spectre de la relégation, 
et qui reste de surcroit sur un et qui reste de surcroit sur un 
triste bilan de sept matchs sans triste bilan de sept matchs sans 
victoire, toutes compétitions victoire, toutes compétitions 
confondues.confondues.
Les joueurs de l’entraîneur Les joueurs de l’entraîneur 
Mounir Zeghdoud, dos au mur, Mounir Zeghdoud, dos au mur, 
n’auront plus droit à l’erreur n’auront plus droit à l’erreur 
face au «Doyen». Un succès face au «Doyen». Un succès 
permettra aux «Vert et Noir» de permettra aux «Vert et Noir» de 
souffler, en attendant d’assurer souffler, en attendant d’assurer 
leur maintien lors de la 30e et leur maintien lors de la 30e et 

dernière journée sur le terrain dernière journée sur le terrain 
de l’ASO Chlef.de l’ASO Chlef.
Le CR Belouizdad et le CS Le CR Belouizdad et le CS 
Constantine, qui se partagent Constantine, qui se partagent 
la 2e place avec 50 points la 2e place avec 50 points 
chacun, convoitent la place chacun, convoitent la place 
de vice-champion d’Algérie, de vice-champion d’Algérie, 
à condition de battre deux à condition de battre deux 
équipes qui luttent pour le équipes qui luttent pour le 
maintien: le Chabab recevra maintien: le Chabab recevra 
l’ASO Chlef (11e, 35 pts), alors l’ASO Chlef (11e, 35 pts), alors 

que le CSC se rendra à Alger que le CSC se rendra à Alger 
pour défier le premier relégable pour défier le premier relégable 
l’ES Ben Aknoun (15e, 32 pts).l’ES Ben Aknoun (15e, 32 pts).
Le CRB et le CSC livreront un Le CRB et le CSC livreront un 
énième duel à distance pour énième duel à distance pour 
la place de dauphin, eux qui la place de dauphin, eux qui 
sont assurés de participer à sont assurés de participer à 
une compétition continentale, une compétition continentale, 
en attendant de savoir qui en attendant de savoir qui 
jouera la Ligue des champions jouera la Ligue des champions 
en compagnie du MCA, d’où en compagnie du MCA, d’où 

l’enjeu important de leurs l’enjeu important de leurs 
rencontres.rencontres.
Si le Chabab bénéficiera de Si le Chabab bénéficiera de 
la faveur des pronostics, en la faveur des pronostics, en 
jouant à la maison, le CSC jouant à la maison, le CSC 
aura une mission beaucoup aura une mission beaucoup 
plus compliquée à Alger face plus compliquée à Alger face 
à l’ESBA, dont la victoire est à l’ESBA, dont la victoire est 
impérative pour rester en vie.impérative pour rester en vie.
Le NC Magra (10e, 37 pts), Le NC Magra (10e, 37 pts), 
vainqueur vendredi dernier vainqueur vendredi dernier 

à la maison face au Paradou à la maison face au Paradou 
AC (2-0), sera en appel à AC (2-0), sera en appel à 
Khenchela pour défier l’USMK Khenchela pour défier l’USMK 
(8e, 38 pts), avec l’objectif de (8e, 38 pts), avec l’objectif de 
décrocher au moins le point du décrocher au moins le point du 
nul, pour assurer définitivement nul, pour assurer définitivement 
son maintien parmi l’élite.son maintien parmi l’élite.
Dans le bas du tableau, le MC Dans le bas du tableau, le MC 
Oran (13e, 33 pts) aura une Oran (13e, 33 pts) aura une 
belle occasion de franchir belle occasion de franchir 
un pas vers le maintien, en un pas vers le maintien, en 
recevant un concurrent direct: recevant un concurrent direct: 
le MC El-Bayadh (11e, 35 pts), le MC El-Bayadh (11e, 35 pts), 
dans un duel qui s’annonce dans un duel qui s’annonce 
palpitant.palpitant.
Les Oranais, qui restent sur Les Oranais, qui restent sur 
une belle série de six matchs une belle série de six matchs 
sans défaite, partiront favoris sans défaite, partiront favoris 
à domicile face aux gars d’El-à domicile face aux gars d’El-
Bayadh, qui ont renoué avec la Bayadh, qui ont renoué avec la 
victoire lors de la précédente victoire lors de la précédente 
journée en battant l’US Biskra journée en battant l’US Biskra 
(2-1).(2-1).
Enfin, les trois derniers matchs Enfin, les trois derniers matchs 
au programme de cette 29e au programme de cette 29e 
journée: ES Sétif-Paradou AC, journée: ES Sétif-Paradou AC, 
USM Alger-US Souf, et JS USM Alger-US Souf, et JS 
Kabylie-JS Saoura, seront sans Kabylie-JS Saoura, seront sans 
incidence sur le classement incidence sur le classement 
général.général.
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 La NSA conseille de redémarrer son smartphone
 une fois par semaine

La première plante biotechnologique aux supers 
pouvoirs dépolluants

Un document de la 
NSA donne différents 
conseils pour limiter les 

virus et attaques sur son iPhone 

ou mobile Android, ainsi que 

pour protéger sa vie privée. 

Selon l’agence, il faudrait 

notamment redémarrer son 

smartphone au moins une fois 

par semaine.

Redémarrer son smartphone 
une fois par semaine, c’est le 
conseil de la NSA, l’agence de 
renseignements américain, pour 
limiter le risque d’infections. 
L’agence a publié un PDF avec 
ses conseils pour protéger les 
appareils Android et les iPhone 
des principales menaces. Même 
s’il ne date pas d’hier, tous ses 
conseils sont encore valables.

Selon la NSA, le redémarrage 
peut protéger contre le spear 
phishing, une technique de 
type phishing ciblée, et les 
attaques zéro-click, qui infectent 
l’appareil sans la moindre 
intervention de l’utilisateur. 
Ce n’est pas une protection 
infaillible, mais l’agence indique 
que cela peut fonctionner dans 

certains cas.

Utiliser un code fort et des 
applications chiffrées

La NSA rappelle qu’il est 
important de conserver le 
système et les applications 
à jour, et de n’installer que 
celles provenant uniquement 
du magasin officiel. Le PDF, 
qui semble plutôt à destination 
des agents de renseignement, 
conseille également d’éviter 
les réseaux publics, d’utiliser 
des applications chiffrées, et 
même pour ne pas être surveillé, 
de mettre son smartphone en 
mode avion et d’utiliser une 
coque qui bloque le micro et la 
caméra. Pour le grand public, 
il faut effectivement privilégier 
les applications chiffrées, et un 

VPN qui permet d’éviter tout 
risque en se connectant à des 
réseaux Wi-Fi publics.

Il faut aussi veiller à protéger 
son smartphone avec un code 
PIN ou un mot de passe fort, 
et activer la reconnaissance 
biométrique. La NSA conseille 
même de régler l’appareil pour 
effacer toutes les données après 
10 essais infructueux, mais 
c’est un peu excessif si vous ne 
transportez pas des informations 
classées confidentielles... De 
manière générale, il est conseillé 
de désactiver la géolocalisation 
et le Bluetooth lorsqu’ils ne sont 
pas utilisés, et de n’accorder 
que les autorisations strictement 
nécessaires aux différentes 
applications.

Voici une plante aux super 
pouvoirs, capable de dépolluer 
votre intérieur 30 fois plus 
efficacement que les plantes 
ordinaires. Les dernières 
avancées en matière de 
biologie de synthèse ont permis 
d’élaborer Neo Px, la première 
plante biotechnologique au 
monde. Neoplants, la start-up à 
l’origine de cette innovation, ne 
compte pas s’arrêter là.

Elle a l’air innocent d’une plante 
verte, mais son nom commercial 
la trahit : Neo Px est une plante 
biotechnologique capable de 
purifier l’air intérieur, la première 
d’une potentielle longue lignée 
de végétaux aux super pouvoirs. 
« C’est l’équivalent de 30 
plantes d’intérieur ordinaires, 
assure Lionel Mora, cofondateur 
de la start-up Neoplants, depuis 
une serre de Lodi, à deux heures 
de San Francisco. Elle capture, 
élimine et recycle certains des 
polluants les plus nocifs que 
l’on peut trouver chez soi ». Il y 
a plus de 5 ans, cet entrepreneur 
français a rencontré Patrick 
Torbey, docteur en édition du 
génome, qui rêvait de créer des 
organismes vivants « avec des 
fonctions ».

« Il y avait des plantes autour 
de nous, et on s›est dit que la 
fonction la plus puissante qu›on 
pourrait leur ajouter, c›est de 
purifier l›air », raconte Lionel 
Mora. Plusieurs milliers de 
pothos (Epipremnum aureum), 

des plantes d›intérieur, vertes, 
mouchetées de blanc, hautes 
d›une vingtaine de centimètres, 
attendent d›être placées dans 
leur pot ad hoc, puis emballées 
et expédiées.

« On fait le maximum pour 
envoyer le plus de plantes 
possibles toutes les semaines, 
mais ce n›est pas assez pour 
répondre à la demande pour 
l›instant », commente le patron. 
La start-up implantée près de 
Paris a commencé fin avril à 
commercialiser son premier 
produit aux États-Unis, où 
elle a obtenu l›agrément des 
autorités. Un premier marché 
particulièrement propice puisque 
de nombreux Américains ont 
déjà des purificateurs d›air.
« On fait le maximum pour 
envoyer le plus de plantes 

possibles toutes les semaines, 
mais ce n›est pas assez pour 
répondre à la demande pour 
l›instant », commente le patron. 
La start-up implantée près de 
Paris a commencé fin avril à 
commercialiser son premier 
produit aux États-Unis, où 
elle a obtenu l›agrément des 
autorités. Un premier marché 
particulièrement propice puisque 
de nombreux Américains ont 
déjà des purificateurs d›air.
Et ouvrir les fenêtres ne suffit 
pas. Car ces molécules sont 
émises en continu par de 
nombreux solvants, colles 
et peintures, et donc par les 
produits d›entretien, meubles et 
murs des maisons et bureaux où 
les humains passent la grande 
majorité de leur temps.

« Ces substances présentent 

de nombreux risques pour 
la santé, dont le cancer », 
notamment pour les plus jeunes, 
les plus âgés et les personnes 
déjà fragilisées, souligne 
Tracey Woodruff, professeure 
en sciences reproductives à 
l›université UCSF, et spécialiste 
des polluants chimiques. 
« Elles peuvent irriter les 
voies respiratoires, affecter 
le développement du fœtus, 
entraîner des fausses couches, et 
sont aussi associées à des déclins 
cognitifs et neurologiques, 
comme la maladie de Parkinson 
», énumère-t-elle.

Un pothos revisité façon Neo 
PX, comment ça marche ? 

Neo Px n›absorbe pas elle-même 
les COV. Elle est vendue -- 
minimum 120 dollars -- avec des 
sachets de poudre, suffisamment 

pour six mois, qui contiennent 

un microbiome, essentiellement 

une souche bactérienne. Cette 

bactérie colonise les racines 

de la plante, son terreau et ses 

feuilles, explique Patrick Torbey, 

le directeur technologique, dans 

le laboratoire de l›entreprise 

à Saint-Ouen, en banlieue de 

Paris. C›est elle qui « absorbe 

les COV, pour grandir et se 

reproduire. La plante est là pour 

créer cet écosystème pour la 

bactérie. Donc on a un système 

de symbiose entre plantes et 

bactéries », détaille-t-il.
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Les produits capillaires 
lissants pourraient 
avoir un impact sur 

la fonction rénale. C’est 
l’alerte lancée par l’Académie 
nationale de médecine, qui 
s’appuie sur de récentes 
publications scientifiques.
Les produits lissants pour les 
cheveux ne seraient pas sans 
conséquences sur la santé. Ils 
pourraient en effet être néfastes 
pour les reins, comme le souligne 
l’Académie nationale de 
médecine dans un communiqué 
publié le 6 juin 2024.
Une alerte qui s’appuie sur 
différentes publications 
scientifiques, à commencer par 
une étude publiée en en 2023 
dans l’American Journal of 
Kidney Diseases et qui concluait 
que «des lésions d’insuffisance 
rénale aiguë régressive avec 
présence de cristaux d’oxalate de 
calcium dans les biopsies rénales 
ont été décrites chez 26 jeunes 
patientes, après une procédure 
de lissage des cheveux ‘à la 
brésilienne’», écrit l’Académie 
nationale de médecine.
La société savante cite 
également une autre étude 
publiée dans The New England 
Journal of Medicine (NEJM) en 
mars 2024. Dans ces travaux, 
des néphrologues français de 

l’hôpital de la Conception, à 
Marseille, ont fait un lien entre 
l’acide glyoxylique contenu dans 
les produits utilisés pour lisser les 
cheveux et des risques rénaux.

Les produits capillaires 
lissants peuvent-ils affecter les 

reins ?
Dans leur publication, les 
chercheurs décrivent le cas 
d’une jeune femme tunisienne 
de 26 ans ne présentant pas 
de problème de santé mais 
ayant subi trois épisodes 
consécutifs de lésions rénales 
aiguës après qu’un produit 
lissant contenant 10 % d’acide 
glyoxylique lui ait été appliqué 
sur les cheveux. Cette dernière 
a eu “des vomissements, des 
diarrhées, de la fièvre et des 
douleurs dorsales. Les examens 
de laboratoire ont montré 

une augmentation du taux de 
créatinine plasmatique au cours 
de chaque épisode”, est-il écrit.
Si la fonction rénale de la patiente 
s’est rapidement améliorée à 
chaque fois, «la répétition des 
épisodes d’insuffisance rénale 
aiguë est cependant un facteur 
de risque majeur de développer 
à long terme une insuffisance 
rénale chronique», précise le Pr 
Emmanuel Letavernier, l’un des 
chercheurs ayant participé à ces 
travaux, interrogé par Medscape.
Pour en savoir plus, les chercheurs 
ont réalisé une expérience sur 
des souris. Ils ont appliqué le 
même produit lissant contenant 
10 % d’acide glyoxylique sur la 
partie supérieure du dos de cinq 
rongeurs. Cinq autres souris ont 
quant à elles été exposées à un 
produit dit “de contrôle”. Des 

prélèvements sanguins ont été 
réalisés “pour évaluer la fonction 
rénale (créatinine plasmatique)”, 
est-il précisé dans les travaux, 
et des analyses d’urine ont 
également été effectuées.

Santé rénale : les produits 
lissants contenant de l’acide 
glyoxylique devraient être 

retirés du marchés, estiment 
des chercheurs

Quel a été l’impact de l’acide 
glyoxylique contenu dans 
ces produits sur ces rongeurs 
? D’après le Pr Emmanuel 
Letavernier, les résultats sur les 
souris sont “spectaculaires”. 
Il précise ainsi qu’“elles 
développent une insuffisance 
rénale aiguë extrêmement 
sévère dans les 24 heures 
après application de la crème 
de lissage. Les prélèvements 
montrent la présence de 
cristaux d’oxalate de calcium 
dans tous les tubules rénaux”.
A la lumière de ces résultats, 
les chercheurs estiment 
donc que “compte tenu de la 
néphrotoxicité potentielle de 
l’acide glyoxylique topique, les 
produits contenant ce composé 
devraient être évités et, à notre 
avis, retirés du marché”, peut-on 
lire en conclusion de ces travaux.

Produits lissants à base 
d’acide glyoxylique 

et glycolique : les 
recommandations de 

l’Académie de médecine
Face à ce constat, l’Académie 
nationale de médecine a quant à 
elle livré ses conseils concernant 
l’utilisation des produits 
lissants pour les cheveux ces 
produits contenant de l’acide 
glyoxylique et glycolique :
elle recommande d’informer 
les professionnels de santé, 
des salons de coiffure et 
des commerces de produits 
esthétiques, «afin de les 
sensibiliser à ces risques 
d’insuffisance rénale aiguë se 
manifestant dans les 24 à 48 h 
après les gestes techniques» ;
elle souligne la nécessité 
d’informer les utilisateurs 
sur les risques en cas d’usage 
régulier de ces produits 
lissants, et sur les symptômes 
de l’insuffisance rénale aiguë ;
elle insiste sur l’importance 
ne pas réaliser de lissage des 
cheveux ou de peeling en cas 
de lésions au niveau du cuir 
chevelu ou de la peau du visage ;
elle recommande de développer 
une cosmétovigilance afin 
d’évaluer la fréquence du risque 
lié à l’usage de ces produits, 
mais aussi d’établir un profil 
des patients les plus à risque.

Les produits lissants pour les cheveux présenteraient des risques 
pour les reins, alerte l’Académie de médecine

Le début de l’été et des 
beaux jours riment 
avec retour des 

apéritifs entre amis. Mais 
quelles options privilégier 
pour se régaler tout en 
prenant soin de sa santé 
intestinale ? Un gastro-
entérologue a partagé ses 
8 idées à tester dès ce soir.
Si le microbiote intestinal 
participe à la digestion, 
il joue également un rôle 
majeur dans les fonctions 
métaboliques, immunitaires 
et neurologiques, rappelle 
l’Inserm. Son altération est 
susceptible d’entraîner de 
nombreux problèmes de 
santé, il est donc primordial 
de prendre soin de son 
microbiote et de sa santé 
intestinale. Pour cela, 
plusieurs bonnes habitudes 
peuvent être envisagées, 
comme une bonne 

hydratation, la consommation 
de probiotiques, ou encore 
d’une quantité suffisante de 
fibres. En effet, l’alimentation 
influence largement l’état 
de santé du microbiote.
Tandis que certains types 
d’aliments sont déconseillés 
pour prendre soin de sa santé 
intestinale, d’autres seraient 
parfaits pour chouchouter son 
microbiote. Certaines épices 
comme le gingembre, ou le 
curcuma sont à privilégier, 
mais aussi des légumes, 
comme le topinambour, ou les 
poireaux. Si de nombreuses 
recettes de plats existent pour 
protéger sa santé intestinale, 
que peut-on manger à 
l’apéritif ? Exit les biscuits 
trop salés, ou les gâteaux 
industriels, le Dr Julien 
Scanzi, gastro-entérologue, 
a partagé 8 idées d’apéritifs 
parfaits pour prendre soin 

de sa santé intestinale.
Apéritif healthy : que manger 
pour prendre soin de son 
microbiote intestinal ?
Dans son post Instagram, le 
gastro-entérologue a présenté 
8 options de snacks pour 
“faire le plein de prébiotiques 
et probiotiques tout en se 
régalant et en favorisant une 
bonne digestion”. Voici les 
8 idées qu’il met en avant 
pour préparer votre prochain 
apéritif healthy et gourmand :
Du houmous de 
pois chiches maison
Des bâtonnets de légumes 
(à choisir de saison et à 
tremper dans du houmous ou 
du yaourt grec aux herbes)
Du guacamole maison (avec 
des crackers aux graines 
ou du pain au levain)
Des cacahuètes ou pistaches
Du gaspacho
Des pickles de 

légumes faits maison
Du kombucha ou 
kéfir aux fruits
Du kôso de fruits
En plus d’être idéales pour 
protéger son microbiote 
intestinal, ces idées sont 
également facilement 
réalisables à la maison, 
avec des produits frais et de 
saison, afin de maximiser 
les bénéfices santé de 
ces apéritifs. Il existe par 
exemple de nombreuses 

recettes de guacamole 
maison, de gaspacho, ou 
encore de kombucha. Il y 
a également une multitude 
d’astuces pour conserver 
plus longtemps ces snacks 
délicieux et sains, comme 
le houmous de pois chiches. 
Plus besoin d’attendre la 
fin de la semaine ou de 
culpabiliser avant d’organiser 
un apéro savoureux et 
festif, tout en prenant soin 
de sa santé intestinale !

8 idées d’apéritif gourmand et healthy 
(mais aussi bénéfiques pour le microbiote !)
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Sara Boueche

Avoir des vitres propres 
et brillantes ne relève 
pas forcément de la 

corvée ! En adoptant quelques 
gestes simples et en utilisant des 
produits naturels, vous pouvez 
faire briller vos fenêtres sans 
effort et sans produits chimiques 
agressifs. Voici quelques astuces 
à mettre en pratique :

1. Le pouvoir du duo 
microfibre et eau savonneuse:
*Microfibre, l’alliée des vitres: 
Privilégiez un chiffon en 
microfibre pour un nettoyage 
impeccable. Sa texture douce et 
absorbante permet de capturer la 
saleté et les traces sans laisser de 
peluches.

*Eau savonneuse, le produit 
ménager naturel: Diluez quelques 
gouttes de liquide vaisselle dans 
de l’eau tiède. Cette solution 

simple et efficace est idéale pour 
dégraisser et nettoyer vos vitres.

2. Le vinaigre blanc, un allié 
redoutable contre les traces:

*Un rinçage au vinaigre blanc: 
Ajoutez un verre de vinaigre 
blanc à un litre d’eau de 
rinçage. Le vinaigre blanc est un 

anticalcaire naturel qui permet 
de faire disparaître les traces 
tenaces et de rendre vos vitres 
éclatantes.

*Un nettoyage au vinaigre blanc 
pur: Pour les taches incrustées, 
imbibez un chiffon microfibre 
de vinaigre blanc pur et frottez 

délicatement la surface. Rincez 
ensuite abondamment à l’eau 
claire.

3. Le citron, un agent de 
nettoyage naturel:

*Un citron coupé en deux: 
Frottez la surface de vos vitres 
avec la moitié d’un citron. 
L’acidité du citron permettra de 
retirer les taches et de dégraisser 
efficacement. Rincez ensuite à 
l’eau claire.
*Jus de citron dilué: Mélangez 
du jus de citron frais avec de 
l’eau dans un vaporisateur. 
Pulvérissez la solution sur vos 
vitres et essuyez avec un chiffon 
microfibre.

4. Astuces bonus pour des 
vitres impeccables:

*Nettoyez vos vitres par temps 
couvert: Évitez de laver vos 
vitres en plein soleil, car les 
produits sèchent trop rapidement 

et laissent des traces. Privilégiez 
un ciel couvert pour un résultat 
optimal.

*Essuyez en mouvements 
horizontaux ou verticaux: 
Pour éviter les traces, essuyez 
vos vitres en suivant des 
mouvements horizontaux ou 
verticaux parallèles.

*Séchez immédiatement: Après 
le lavage, séchez immédiatement 
vos vitres avec un chiffon 
microfibre sec pour éviter la 
formation de traces.

En suivant ces astuces simples 
et économiques, vous pourrez 
dire adieu aux vitres ternes 
et sales et profiter d’une 
luminosité naturelle éclatante 
dans votre maison. N’oubliez 
pas que l’utilisation de produits 
naturels et respectueux de 
l’environnement vous permettra 
de préserver la qualité de l’air 
intérieur et de votre santé.

Sara Boueche

Envahissement de moucherons 
dans votre maison ? Pas de 
panique, des solutions naturelles 
et efficaces existent pour 
se débarrasser de ces petits 
insectes volants. Voici quelques 
astuces à mettre en pratique dès 
aujourd’hui :

1. Priver les moucherons de 
leurs sources de nourriture:

*Vigilance accrue dans la cuisine: 
Couvrez les aliments et nettoyez 
régulièrement les surfaces pour 
éliminer les miettes et les résidus 
qui attirent les moucherons.

*Sortir la poubelle 
régulièrement: Ne laissez pas 
les déchets s’accumuler, car les 
odeurs attirent irrésistiblement 
les moucherons.

*Vérifier les fuites d’eau: Les 
zones humides, comme les fuites 
sous les éviers ou les gouttières 

qui fuient, sont des lieux de 
reproduction privilégiés pour les 
moucherons.

2.Pièges maison pour une 
capture ciblée:

 * Le piège du vinaigre: Mélangez 
du vinaigre de cidre et quelques 
gouttes de liquide vaisselle dans 
un bol. Les moucherons, attirés 
par l’odeur du vinaigre, se 
noieront dans la mixture.

*Les sachets de clous de 
girofle: Placez des sachets de 
clous de girofle dans les endroits 
stratégiques. Les moucherons 
n’apprécient pas leur odeur et 
s’enfuiront.
3. Plantes répulsives pour un 

environnement naturel:
 * Le basilic: Son parfum frais 
repousse efficacement les 
moucherons. Installez quelques 
pots de basilic sur votre rebord 
de fenêtre ou votre balcon.

*La lavande: Son odeur 
délicate est désagréable pour 
les moucherons. Vous pouvez 
en planter dans votre jardin ou 
utiliser des sachets de fleurs 
séchées dans la maison.

*La citronnelle: Connue pour 
ses propriétés répulsives, 
la citronnelle est une plante 
redoutable contre les 
moucherons. N’hésitez pas à 
en cultiver en pot ou à utiliser 
des huiles essentielles à base de 
citronnelle.

4. Assainir l’air pour un 
environnement sain:

*Nettoyer régulièrement les 
sols: Passez l’aspirateur et la 
serpillière pour éliminer les œufs 
et les larves de moucherons qui 
pourraient se trouver sur le sol.

*Aérer la maison 
quotidiennement: Laisser entrer 
l’air frais permet de renouveler 

l’atmosphère et de réduire 
l’humidité appréciée par les 
moucherons.

*Utiliser des diffuseurs 
d’huiles essentielles: Certaines 
huiles essentielles, comme la 
citronnelle, l’eucalyptus ou 
la menthe poivrée, ont des 

propriétés répulsives contre les 
moucherons.

En combinant ces astuces 
naturelles et en adoptant une 
bonne hygiène quotidienne, 
vous pourrez dire adieu aux 
moucherons et profiter d’une 
maison saine et agréable à vivre.

Les beaux jours arrivent enfin, 
l’occasion de ressortir vos 
petites robes d’été et chaussures 
ouvertes. Mais ce changement 
de garde-robe vous permet peut-
être également de réaliser que 
vous avez les pieds secs voire 
les talons fendillés, mais aussi, 
la peau des jambes très sèche, 
ce qui est source d’inconfort au 
quotidien.

Interrogée par Femme 
Actuelle, le Dr Dima Haidar, 
dermatologue, avait confié que 
pour les personnes ayant la peau 
très sèche, il est intéressant de 

troquer son savon pour un pain 
dermatologique sans savon, 
des huiles lavantes et crèmes 
lavantes, et de toujours les choisir 
sans parfum. Ensuite, pour une 
bonne routine hydratation, on 
sait que le meilleur moment pour 
appliquer sa crème hydratante 
reste la sortie de la douche avec 
une peau encore légèrement 
humide, afin que les pores soient 
ouverts et que le produit pénètre 
en profondeur. Pour cette étape, 
elle conseille d’adapter la 
galénique à ses besoins :

Si on a une peau dite normale, un 

lait hydratant est très bien ;
Si on a une peau un peu sèche, on 
se tournera alors vers un baume ;
Sur les zones très sèches, la 
médecin précise que l›on peut 
opter pour des pommades, des 
onguents, avec une texture très 
grasse.La médecin a publié une 
série d›astuces pour prendre soin 
de sa peau, dans un carrousel 
de photos sur le réseau social 
chinois. Et pour la peau sèche, 
elle recommande d›appliquer 
une huile pour le corps après sa 
crème hydratante. Elle précise 

que cela va rendre la peau douce 
et glowy. L›huile va en effet 
permettre de sceller l›hydratation 
apportée par la crème et la peau 
sera alors nourrie en profondeur. 
Et l›effet brillant est un bonus 
non négligeable pour un jeu de 
jambes de star dans nos petites 
robes estivales. Pour joindre 
l›utile à l›agréable, et faire d›une 
bonne hydratation un moment 
sensoriel de qualité, trouvez une 
huile dont vous aimez l›odeur. Et 
pour les soirées d›été, pourquoi 
ne pas opter pour une version 
pailletée !

Adieu les moucherons

L’astuce toute simple pour ne plus avoir les jambes sèches

Vitres impeccables  

trucs et astuces pour un éclat sans pareil



Sara Boueche

Le cinéma, depuis ses 
origines, s’est imposé 
comme un miroir de 

l’âme humaine, explorant les 
méandres de la psychologie 
individuelle et collective. A 
travers ses récits captivants et 
ses personnages complexes, le 
septième art offre une fenêtre 
unique sur les motivations, les 
émotions et les comportements 
qui définissent notre existence.

1. Le cinéma, un miroir de 
l’inconscient

L’un des aspects les plus 
fascinants du lien entre le 
cinéma et la psychologie 
réside dans sa capacité à 
sonder les profondeurs de 
l’inconscient. En s’appuyant 
sur des techniques narratives 
sophistiquées et un langage 
symbolique riche, les films 
peuvent dévoiler les conflits 
internes, les traumatismes et les 
désirs cachés qui animent les 
personnages.

Des films comme «Vertigo» 
d’Alfred Hitchcock ou 

«Mulholland Drive» de 
David Lynch illustrent 
parfaitement cette exploration 
de l’inconscient. En plongeant 
le spectateur dans les méandres 
psychiques des protagonistes, 
ces œuvres cinématographiques 
invitent à une réflexion 
profonde sur les forces obscures 
qui influencent nos pensées et 
nos actions.

2. L’étude des comportements 
et des relations humaines

Le cinéma offre également 
un terrain fertile pour l’étude 
des comportements et des 
relations humaines. A travers 
la mise en scène de situations 
sociales et d’interactions 
interpersonnelles, les films 
permettent d’analyser les 
dynamiques de groupe, les 
processus d’influence et les 
structures de pouvoir qui 
régissent nos sociétés.

Des réalisateurs comme Ingmar 
Bergman ou Akira Kurosawa 
se sont distingués par leur 
exploration magistrale des 
relations humaines, disséquant 

les liens familiaux, les amours 
passionnés et les rivalités 
féroces qui façonnent nos vies. 
Leurs films, tels que «Scènes de 
la vie conjugale» ou «Les Sept 
Samouraïs», constituent des 
études de cas précieuses pour 
comprendre les complexités de 
l’âme humaine.

3. Un outil thérapeutique et 
pédagogique

Le pouvoir du cinéma ne se 
limite pas à la représentation et 
à l’analyse des comportements 
psychologiques. Il peut 
également être utilisé comme 
un outil thérapeutique et 
pédagogique. Des techniques 
ciné-thérapie permettent 
aux patients d’explorer leurs 
émotions, de travailler sur leurs 
traumatismes et de développer 
de meilleures relations 
interpersonnelles.

De même, le cinéma peut 
servir d’outil pédagogique 
pour sensibiliser le public à 
des enjeux psychologiques 
importants, tels que la 
dépression, les troubles anxieux 

ou les addictions. Des films 
comme «Requiem for a Dream» 
ou «Precious» illustrent le 
potentiel du cinéma à susciter 
la réflexion et à promouvoir la 
compréhension des questions 
de santé mentale.

En conclusion, le cinéma et la 
psychologie entretiennent une 
relation étroite et féconde. Le 

septième art, en explorant les 
profondeurs de l’âme humaine, 
nous offre une compréhension 
plus fine de nous-mêmes et du 
monde qui nous entoure. De 
la représentation des conflits 
inconscients à l’analyse des 
comportements sociaux, le 
cinéma s’affirme comme un 
outil précieux pour la recherche, 
la thérapie et l’éducation.

«Le retour de l’arabesque», 
une exposition des œuvres de 
l’artiste mexicain, Will Berry, 
qui explore les motifs, objets 
demétissage culturel à travers 
l’histoire, a été inaugurée 
samedi à Alger.

Organisée par le Musée public 
national des Beaux-Arts 
d’Alger en collaboration avec 
l’ambassade du Mexique en 
Algérie, dans le cadre de la 
Journée nationale de l’artiste et 
à l’occasion du 60e anniversaire 
des relations diplomatiques 
bilatérales, l’exposition 
regroupe huit pièces composées 
de dessins au carbone sur une 
surface recouverte de feuilles 
d’or.

Disposées de manière 

«discrète» et «respectueuse» 
de l’accrochage du musée, les 
œuvres de l’artiste racontent la 
migration des motifs, imprégnés 
de différentes cultures suite aux 
mouvements de migration.

Avec des dessins «inventés 
et inspirés de différents 
registres hybrides,notamment 
précolombiens et coloniaux, 
Will Berry présente plusieurs 
motifs au carbone, dessinés à 
même l’or, comme ce «panneau 
de chauves», une coiffe typique 
des indiens précolombiens, le 
crocodile ou encore l’arabesque 
et le crâne.

Le commissaire de l’exposition,  
Michel Blancsubé, a souligné 
que les œuvres de Will Berry, 
sont disposées de façon 

«discrète» et «respectueuse» de 
l’accrochage du musée. «C’est 
une intrusion de huit pièces au 
sens où elles sont disposées de 
manière la plus discrète» sans 
rien modifier à l’accrochage du 
musée des Beaux-Arts d’Alger», 
a-t-il résumé.

Présent au vernissage, 
l’ambassadeur du Mexique en 
Algérie, José Ignacio Madrazo 
Bolivar, a affirmé que cette 
exposition «fait partie d’un 
programme culturel varié», 
marquant la célébration des 60 
ans des relations diplomatiques 
bilatérales entre l’Algérie et le 
Mexique.

Ce programme, a-t-il dit, 
comprend divers activités 
notamment dans les domaines 

du cinéma et du livre.

Issus d’une série initiée en 
2013 par l’artiste Will Berry, 
les tableaux exposés pour 
la première fois en 2014 au 
Musée Franz Mayer de Mexico 
(Mexique), puis en 2015 à 

l’Académie royale des beaux-

arts San Fernando de Madrid 
(Espagne), sont visibles 
jusqu’au 7 juillet prochain au 

Musée national des Beaux-Arts 
d’Alger.

Le rideau est tombé, samedi, 
sur la 14e édition du Festival 
culturel local de la musique et 
de la chanson kabyles, organisée 
depuis quatre jours dans la ville 
de Kherrata à 70 km à l’est de 
Bejaia.

La manifestation a été clôturée 
par un plateau qui a fait la part 
belle aux trois lauréats de la 

manifestation et trois autres 
chevronnés que sont Louali 
Boussaâd, Tahar Anza et le 
groupe Thafat.

Les récipiendaires de cette 
saison, «Iftioujene» (Les 
étincelles) de Timezrit, «Fanny» 
de Bejaia et «Oussane» (jours) 
de Bejaia, dont les noms avaient 
été proclamés avant le début 

de l’événement, ont reçu leurs 
récompenses consistant en des 
chèques d’une valeur respective 
de 300.000, 200.000 et 100.000 
dinars.

Chacun des lauréats, désigné par 
un jury de spécialistes au terme 
d’une compétition qui a drainé 
près d’une vingtaine de candidats 
issus des wilayas de Bejaia, Tizi-

Ouzou et Boumerdès, sera pris 
en charge ultérieurement par le 
commissariat du Festival pour 
la production de son premier 
single par un grand studio.»Ce 
n’est que justice au regard de 
leur talents et des promesses 
qu’ils couvent», a expliqué 
le commissaire du Festival, 
Lyazid Abdi, de son nom 
d’artiste Azifas, assurant qu’il 

«leur sera accordé tout l’intérêt 
voulu, notamment en terme de 
promotion artistique».

Cette soirée finale a aussi valu 
par la prestation d’autres artistes 
confirmés qui ont eu à cœur de 
donner le meilleur d’eux-mêmes 
et de permettre ainsi de baisser 
le rideau sur une résonnance 
d’apothéose.

Le cinéma et la psychologie 
Une exploration des profondeurs de l’être humain

L’artiste mexicain Will Berry expose ses œuvres à Alger

clôture du Festival culturel de la chanson et musique kabyles
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C’est la troisième étape 
d’un périple qui va le 
mener dans 15 pays 

de la Méditerranée jusqu’au 
printemps 2026, dans le cadre du 
Festival Art Explora.

Avec ses 47 mètres de long et 
son mat qui culmine à 55 mètres, 
le catamaran Art Explorer ne 
passe pas inaperçu dans le port 
de Marseille. Après Venise et 
Malte, ce bateau-musée unique 
au monde fait escale dans la 
cité phocéenne dans le cadre 
du Festival Art Explora qui doit 
le mener dans quinze pays du 
bassin méditerranéen jusqu’au 
printemps 2026.

Un bateau-musée imaginé 
par l’entrepreneur et mécène 
Frédéric Jousset, à l’origine de 
la Fondation Art Explora, qui 
s’est donné comme mission de 

favoriser le partage de la culture 
avec le plus grand nombre et de 
renouveler le dialogue entre les 
arts et les publics : «Je me suis 
dit, quand je vois la densité de 
population et la fascination des 
gens pour les grands bateaux, est-
ce que ce ne serait pas un très bon 
moyen pour faire entrer l’art et la 
culture dans la vie des gens ?».

Et Frédéric Jousset de poursuivre 
: «L’art peut, à côté de la science, 
à côté des activistes, à côté de la 
politique, apporter une réponse 
et sensibiliser les publics sur 
cette urgence climatique. Donc, 
une œuvre d’art, autant qu’un 
rapport un peu ardu de 60 
pages, peut créer cette émotion 
qui donne envie de changer ses 
comportements».

A bord du catamaran, le public 
est convié à une expérience en 

deux temps. Le premier sur le 
pont supérieur avec une odyssée 
sonore. Casque sur les oreilles 
et confortablement installés 
sur des chaises longues, les 
visiteurs explorent les sensations 
de la Méditerranée et partent 
à la découverte de nouveaux 
paysages sonores, réels ou 
imaginaires.

Collaboration avec le Louvre

Deuxième temps, à l’intérieur 
du navire, c’est une exposition 
immersive qui attend le 
public. Grâce aux technologies 
numériques, l’exposition 
Présentes propose une réflexion 
sur le rôle et la représentation 
des figures féminines dans les 
civilisations méditerranéennes, 
en mettant en scène des œuvres, 
peintures et sculptures, certaines 
très célèbres, d’autres moins, 

issues des collections du musée 
du Louvre.

Enfin, le Festival Art Explora 
se décline également à quai, 
avec son village nomade de 
pavillons qui accueille des 
expositions de photos et d’art 

contemporain, ainsi qu’une agora 
proposant une programmation 
multidisciplinaire et des temps 
d›échanges autour de sujets 
sociétaux et environnementaux. 
Le catamaran peut accueillir 
jusqu’à 2000 visiteurs par jour et 
l’accès est gratuit.

Exilé expulsé de son pays en 1954 
après le coup d’Etat du colonel 
Carlos Castillos Armas, puis 
réhabilité en 1966, Miguel Angel 
Asturias était une figure majeure 
de la littérature guatémaltèque. 
Il est connu notamment pour les 
romans «Monsieur le président» 
et «Hommes de maïs», ouvrage 
emblématique du «réalisme 
magique».

La dépouille de l’écrivain 
guatémaltèque Miguel Angel 
Asturias, prix Nobel de 
littérature 1967, va être exhumée 
du cimetière du Père Lachaise 
à Paris pour être rapatriée au 
Guatemala, a annoncé dimanche 
9 juin son fils.

Miguel Angel Asturias (1899-
1974) avait été journaliste et 
député avant d’être déchu de 
sa nationalité guatémaltèque 
et expulsé du pays en 1954 
après le coup d’Etat du colonel 

Carlos Castillos Armas. Il avait 
reçu le prix Nobel de littérature 
en 1967 pour son œuvre «qui 
plonge ses racines dans la 
culture traditionnelle indienne 
d’Amérique Latine».

50e anniversaire de sa mort

«Nous avons pris la décision 
de rapatrier ses restes pendant 
le gouvernement de Bernardo 
Arevalo», a déclaré Miguel 
Angel Asturias Amado, fils 
de l’écrivain, en référence au 
président du Guatemala qui a pris 
ses fonctions en janvier après 
avoir été élu sur la promesse 
de débarrasser le pays de la 
corruption.

Il s’agit d’une décision «à forte 
connotation émotionnelle» 
et d’une «décision politique 
que mon père et mon frère 
approuveraient», a affirmé Miguel 
Angel Asturias Amado, dans 

un discours rempli d’émotion 
pendant une cérémonie marquant 
le 50e anniversaire de la mort de 
son père. «Le recevoir sera un 
honneur pour le Guatemala», a 
commenté le président Arevalo 
lors de cette cérémonie au Palais 
national de la culture, à laquelle 
a également assisté le prix 
Nobel de la paix guatémaltèque 
Rigoberta Menchu.

«L’indifférence totale» du 
Guatemala 

Exilé en Argentine après le coup 
d’Etat, puis en Europe, il a été 
réhabilité en 1966 et nommé 
ambassadeur à Paris. Après sa 
mort d’un cancer à Madrid, il a 
été inhumé au cimetière parisien 
du Père Lachaise.

Jusqu’à présent, la famille de 
Miguel Angel Asturias n’était 
pas favorable à un retour au 
Guatemala de la dépouille de 

l’écrivain. En 2014, son fils avait 
déploré «l’indifférence totale» 
pour l’œuvre de son père au 
Guatemala. Il avait également 
affirmé que la pauvreté et 
l’exclusion sociale persistantes 
dans le pays rendaient impossible 
le rapatriement du corps de 
l’écrivain, fermement engagé 
tout au long de sa vie en faveur 
des indigènes et des groupes les 

plus marginalisés dans son pays.

Parmi ses œuvres les plus 
célèbres figurent Monsieur le 
président, un roman racontant 
la vie sous le dictateur Manuel 
Estrada Cabrera (1898-1920), 
et Hommes de maïs, ouvrage 
emblématique du «réalisme 
magique» dont l›intrigue est 
profondément ancrée dans la 
culture maya.

Les propriétaires d›un restaurant 
d›Afrique de l›Est aux Etats-
Unis figurent parmi les dizaines 
de finalistes des prestigieux 
James Beard Awards 2024.

Ces Oscars du monde culinaire 
récompenseront des restaurants 
et des chefs dans 22 catégories.

Hamissi Mamba et Nadia 
Nijimbere font partie des 
nommés. Ils ont fui le Burundi il 
y a une dizaine d’années et sont 

aujourd’hui les propriétaires 
du restaurant  Baobab Fare à 
Detroit.

«Nous ne parlions pas la langue. 
Vous pouvez imaginer que la vie 
n›était pas facile pour nous deux 
et que nous ne pouvions pas 
trouver de travail. L›idée était 
alors : « Comment pouvons-
nous nous en sortir ? Comment 
pouvons-nous survivre ? Nadia 
et moi avons eu l›idée d›ouvrir 

un restaurant», a déclaré 
Hamissi Mamba, finaliste du 
James Beard Award.

Depuis la pandémie de 
Covid-19, les nominés couvrent 
un plus large éventail de 
cuisines et d›expériences de 
chefs. Les catégories les plus 
attendues comprennent les prix 
décernés aux restaurateurs, 
chefs et restaurants les plus 
remarquables.

Le menu de leur restaurant 
propose du kuku, du poulet 
frit à la poêle dans une sauce 
piquante à la moutarde et à 
l›oignon, servi avec des frites de 
bananes plantains, des haricots 
jaunes mijotés et du riz à la noix 
de coco.

«En fait, c›est la troisième 
année que nous sommes 
nominés, d›abord en tant 
que demi-finaliste, dans une 

catégorie différente du James 

Beard. Et cette année a été 

très, très spéciale parce que 

nous avons été nominés pour la 

finale en tant que restaurateur 
exceptionnel.» a dit Hamissi 

Mamba.

En tant que réfugiés, le parcours 

du couple pour ouvrir un 

commerce aux États-Unis a été 

difficile.

L’Art Explorer, premier bateau-musée au monde, 
fait escale dans le Vieux-Port de Marseille

La dépouille de Miguel Angel Asturias, prix Nobel
 de littérature en 1967, retourne au Guatemala

En Bref...
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La nouvelle série inspirée de 
l’univers «Star Wars» ressemble 
surtout à une série familiale 
autour de deux sœurs, une cen-
taine d’années avant les événe-
ments de la «Menace fantôme». 
C’est la première fois qu’une 
femme, Leslye Headland, signe 
et réalise une série dérivée de la 
saga.

Une centaine d’années avant 
La Menace fantôme, une mys-
térieuse personne assassine les 
Jedi. Ce sont les premiers sou-
bresauts du déclin de la Haute 
République, et le point de dé-
part de cette nouvelle série de 
la galaxie Star Wars, qui débute 
cette semaine, sur Disney +.

Dans une période suffisam-
ment reculée pour ne pas avoir 
à traverser des épisodes et des 
personnages déjà racontés, 
The Acolyte s’intéresse pour 
une fois aux Jedi. Son héroïne 
formée aux rudiments – mais 
qui a tout quitté pour devenir 
mécanicienne six ans plus tôt 
– retrouve son mentor, après 
ce premier meurtre. Et on va 
bientôt en savoir plus, sur ce qui 
peut faire vaciller cette force, 

alors que tous essaient de com-
prendre qui en veut aux Jedi.

Cette nouvelle série, dont deux 
épisodes sont déjà disponibles, 
lorgne du côté des arts mar-
tiaux. Le formateur, incarné par 
Lee Jung-jae, le héros de Squid 
Game, dans son premier grand 
rôle anglo-saxon, multiplie les 
scènes de combat.

Mais la série lorgne aussi du 
côté familial. Son autrice, pour 

une fois une femme qui réalise 
et signe une série Star Wars, 
Leslye Headland, l’avait ven-
due auprès du studio, comme 
un mélange de Kill Bill et de La 
Reine des Neiges. Et effective-
ment, les liens entre des sœurs 
jumelles, séparées dans leur 
enfance, sont aussi au centre 
de cette histoire, qui résonne 
comme une évocation loin-
taine du destin de deux autres 
jumeaux, Luke Skywalker et 

Leia.

C’est Amandla Stenberg, 
vue dans Hunger Games, qui 
incarne Osha, la jeune méca-
nicienne aux dreadlocks. 
L’histoire résonne comme 
une tragédie grecque pour les 
enfants. Mais on peut rassurer 
les fans de Star Wars, l’univers 
est bien présent. La première 
scène, tout en bataille martiale, 
se déroule dans un café, tout 
droit inspiré du premier film de 

la saga. Ajoutez une panoplie 

de nouveaux personnages et de 

nouveaux gadgets savoureux, 

comme un petit robot de poche 

qui fait office d’intelligence 
artificielle, et vous obtenez une 
série Star Wars avec un goût 

différent.

The Acolyte, les deux premiers 

épisodes sont déjà disponibles 

sur Disney +.

Lancée en 2022, la pre-
mière saison a connu un 
succès public. Le pre-

mier épisode a réuni près de 10 
millions de téléspectateurs aux 
Etats-Unis lors de sa diffusion 
initiale, soit la plus forte au-
dience pour une série originale 
dans l’histoire de HBO.

Après deux ans d’attente, la sé-
rie House of the Dragon rempile 
pour une deuxième saison pro-
mettant encore plus de sang, de 
feu et de luttes de pouvoir, les 
ingrédients qui ont fait le suc-
cès de sa grande sœur Games of 
Thrones. Elle sera diffusée en 
France sur Max à partir du 17 
juin.

La grande grève des scénaristes 
et des acteurs aux Etats-Unis 
a retardé de plusieurs mois 
l›arrivée de ces huit nouveaux 
épisodes qui prennent place 
sur le continent mythique de 
Westeros, près de deux siècles 
avant les événements de Game 
of Thrones.

Elle sera disponible donc sur la 
plateforme Max, lancée mardi 
11 juin en France après deux 
ans d›attente. L›arrivée dans 
l›Hexagone de cet acteur du 
streaming, qui compte déjà près 
de 100 millions d›abonnés dans 
le monde, avait été reportée 
après la fusion géante en 2022 

entre WarnerMedia, maison-
mère de HBO et CNN, et Dis-
covery (Eurosport). «Nous arri-
vons tardivement», a concédé 
auprès de l›AFP le président 
des activités streaming de War-
ner Bros. Discovery, JB Per-
rette, de passage à Paris. «Mais 
on cherche à rapidement» inté-
grer le «top 3» des plateformes 
payantes en France, où Netflix 
reste leader devant Prime Video 
et Disney+.

Outre de multiples partenariats 

de distribution, notamment 
avec Canal+, la plateforme 
mise sur son catalogue, dont 
les prestigieuses productions 
HBO comme Game of Thrones, 
la franchise Harry Potter ou les 
séries Friends et The Big Bang 
Theory, toutes «exclusivement 
sur Max» à court terme et en 
streaming, fait valoir le diri-
geant.

Plus grand, plus solennel

House of the Dragon reprend 
là où les fans avaient laissé 

les personnages principaux : 
Rhaenyra (Emma Darcy), la 
fille du roi Viserys, décédé, se 
dispute le trône avec son demi-
frère Aegon (Ty Tennant), tout 
juste investi. Si l›intrigue cette 
seconde saison est gardée sous 
clé, les fans croient savoir, des 
quelques extraits qui circulent, 
que les femmes y joueront un 
rôle essentiel. Tout comme 
les dragons qui, dans Game of 
Thrones, n›intervenaient qu›au 
cours des dernières saisons.

«Tout devient plus grand, il y 
a plus de lieux» pour les intri-
gues et les batailles, a expli-
qué le créateur de cet univers, 
l›écrivain George R.R. Martin, 
dans une vidéo promotion-
nelle. «C›est un monde très 
immersif. Et même s›il est par-
fois palpitant et spectaculaire, 
je pense que ce sont les liens 
entre les personnages qui vont 
faire revenir les spectateurs», a 
confié à l›AFP Ryan Condal, le 
showrunner de la série.

Pour Condal, House of the Dra-
gon est plus sombre et «solen-
nel» que Game of Thrones, 
rempli de personnages hauts 
en couleur, d›humour noir et de 
situations salaces qui ont ravi 
(et parfois choqué) le public. 
«Cette série se concentre essen-
tiellement sur la famille prin-

cipale (les Targaryens). Mais 
nous allons introduire un certain 
nombre de nouveaux person-
nages issus de couches moins 
privilégiées de la société», a-t-il 
expliqué. «Une grande partie de 
l›humour de la série originale 
provenait de ce choc culturel 
entre des personnes issues de 
milieux différents».

Dragons et puissance nucléaire

Le showrunner de la série es-
time que le personnage le plus 
imprévisible est sans doute 
Daemon (Matt Smith), l›oncle 
et mari de Rhaenyra, fidèle à 
sa reine mais aussi obsédé par 
le trône. «Daemon reste le per-
sonnage le plus instable, mais 
j›espère qu›il y en aura beau-
coup d›autres dans la saison», 
a-t-il affirmé.

«D›une certaine manière, on 
peut voir House of the Dragon 
comme une métaphore de la 
puissance nucléaire. Il y a deux 
superpuissances, la Maison des 
Noirs et la Maison des Verts, 
qui ont toutes deux des dragons. 
Mais ces dragons sont des bêtes 
vivantes. Et ce n›est pas parce 
qu›un humain chevauche un 
dragon qu›il le contrôle», a-t-il 
précisé. La troisième saison est 
déjà en cours d›écriture.

«House of the Dragon» fait son retour pour une 
deuxième saison diffusée sur la plateforme Max

«The Acolyte», la nouvelle série Star Wars
«Un mélange de Kill Bill et de La Reine des Neiges»
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La sélection algérienne de football 
s’est relancée dans la course 
pour la qualification à la Coupe 

du monde 2026, en décrochant une 
victoire renversante en déplacement face 
à l’Ouganda 2-1 (mi-temps : 0-1), lundi 
au national Mandela stadium à Kampala, 
en match comptant pour la 4e journée 
(Gr.G).
Le début de la rencontre a été en faveur 
des locaux, qui ont rapidement trouvé la 
faille dès la 10e minute de jeu sur un tir 
de Travis Mutyaba, profitant d’une balle 
mal dégagée par la défense des «Verts».
Les coéquipiers du capitaine Aïssa 
Mandi n’ont pu inquiéter l’arrière garde 
des «Cranes», bien regroupée autour 
de son gardien Ismaïl Bin Abdulrachid 
Watenga.
Il a fallu attendre le temps additionnel 
de la première période pour assister à la 
première occasion de l’équipe nationale. 
Sur un joli travail individuel d’Aouar sur 
le côté gauche, Benrahma récupère la 
balle, avance et lance un tir à ras de terre, 
mais le cuir touche le poteau.
Le sélectionneur national le Bosnien 
Vladimir Petkovic a opéré cinq 
changements par rapport au précédent 
match, perdu jeudi domicile face à la 
Guinée (1-2), en titularisant le défenseur 
Madani, les milieux Bennacer et Aouar, 
et les attaquants Amoura et Bounedjah, 
dans le but de relancer la machine.
Après la pause, les Algériens sont 
revenus avec des intentions offensives 
et une grande envie de se surpasser, ce 
qui leur a permis d’égaliser à la 46e 
minute de jeu sur un tir en pleine surface 
d’Aouar.
Une égalisation qui a donné des ailes aux 
«Verts», qui sont montés d’un cran pour 
aller inquiéter l’arrière garde ougandaise. 
Une stratégie qui a fini par donner ses 
fruits. Sur un contre éclair mené par 
Amoura, ce dernier sert idéalement 
Benrahma, qui ne s’est pas fait prier pour 
marquer le but de la victoire (57e).
Les locaux ont multiplié les assauts, 
mais leurs tentatives ont été annihilées 
par la défense algérienne, qui a tenu bon 
jusqu’au sifflet final de l’arbitre béninois 
Adissa Abdul Raphiou Ligali.
Il s’agit de la première victoire en match 
officiel pour le sélectionneur national 

Vladimir Petkovic, arrivé sur le banc du 
«Club Algérie» en février dernier.
A l’issue ce précieux succès, l’Algérie 
s’empare provisoirement de la tête 
du groupe avec 9 points, devant le 
Botswana, la Guinée, le Mozambique, et 
l’Ouganda qui comptent 6 points chacun. 
La Somalie ferme la marche avec 0 point.
Dans l’autre match de cette poule, 
disputé un peu plus tôt dans la journée, le 
Botswana s’est imposé en déplacement 
face à la Somalie (3-1), au stade Zimpeto 
à Maputo.
Le dernier match oppose ce lundi en 
début de soirée la Guinée au Mozambique 
(20h00).
Les qualifications de la Coupe du monde 
2026 reprendront leurs droits en mars 
2025 avec le déroulement de la 5e et 6e 
journées. L’Algérie sera en appel pour 
défier le Botswana, avant de recevoir le 
Mozambique.
Les premiers de chaque groupe seront 
automatiquement qualifiés pour la phase 
finale du Mondial 2026. Les quatre 
meilleurs deuxièmes (des groupes) 
joueront dans un tournoi de barrage de la 
CAF. Le vainqueur du tournoi de barrage 
de la CAF participera au tournoi de 
barrage de la Fédération internationale 
(FIFA).
FICHE TECHNIQUE
Temps clément, affluence nombreuse, 
terrain praticable.
Arbitrage: quatuor arbitral du Bénin 
conduit par Adissa Abdul Raphiou 
Ligali, assisté de ses compatriotes 
Gbémassiandan Narcisse Kouton 
(1e assistant), et Lucien Todégnon 
Hontonnou (2e assistant). Le quatrième 
arbitre est Dédjinnanchi Tanislas 
Ahomlanto.
Buts:  
Ouganda: Mutyaba (11e)
Algérie: Aouar (46e), Benrahma (57e)
Avertissements:
Ouganda: Mato (23e), Byaruhanga 
(36e), Mutyaba (82e), Ssekiganda (84e)   
Algérie: Benrahma (66e), Bounedjah 
(69e), Bentaleb (72e)
 Les équipes: 
Ouganda: Watenga (C), Semakula, 
Muleme, Lwaliwa (Awany, 62e), 
Capradossi, Ssekiganda, Byaruhanga 
(Kakande, 88e), Mato, Bayo (Shaban, 

57e), Mutyaba (Kasule, 88e), Mukwala 
(Omedi, 57e)
Sélectionneur: Paul Put
Algérie: Mandrea (G), Atal, Aït-Nouri, 
Mandi (C), Madani, Bennacer (Belaïd, 
84e), Aouar (Kendouci, 84e), Bentaleb 
(Zerrouki, 74e), Benrahma (Benzia, 
69e), Amoura, Bounedjah (Bakrar, 70e)
Sélectionneur: Vladimir Petkovic.
Le point après le match
Ouganda - Algérie 1-2
Somalie - Botswana 1-3
Guinée - Mozambique 20h00
Classement :                Pts       J      Diff
1. Algérie                       9          4        +4
2. Guinée                       6          3        +1
--. Mozambique             6          3         0
--. Botswana                  6          4        +1
--. Ouganda                    6          4          0
6. Somalie                      0          4        -6
Déjà jouées: 
Botswana - Mozambique    2-3
Algérie - Somalie  3-1
Guinée - Ouganda 2-1
Mozambique - Algérie 0-2
Somalie - Ouganda 0-1
Botswana - Guinée 1-0
Algérie - Guinée 1-2
Mozambique - Somalie 2-1
Ouganda - Botswana 1-0
Reste à jouer:
5e journée (17-25 mars 2025):

Guinée - Somalie
Mozambique - Ouganda
Botswana - Algérie
6e journée (17-25 mars 2025) :
Ouganda - Guinée
Algérie - Mozambique
Botswana - Somalie
7e journée (1er-9 septembre 2025) :
Ouganda - Mozambique
Somalie - Guinée
Algérie - Botswana
8e journée (1er-9 septembre 2025) :
Guinée - Algérie
Ouganda - Somalie
Mozambique - Botswana
9e journée (6-14 octobre 2025) :
Somalie - Algérie
Mozambique - Guinée
Botswana - Ouganda
10e et dernière journée (6-14 octobre 
2025) :
Guinée - Botswana
Somalie - Mozambique
Algérie - Ouganda
NB: Les premiers de chaque groupe 
seront automatiquement qualifiés pour la 
phase finale du Mondial 2026. Les quatre 
meilleurs deuxièmes (des groupes) 
joueront dans un tournoi de barrage 
de la CAF. Le vainqueur du tournoi de 
barrage de la CAF participera au tournoi 
de barrage de la FIFA.

Qualifications africaines du Mondial 2026 :

les “Verts” renversent l’ouganda (2-1) et se relancent


